

POR MES \$ 2
Hna. suelta 10 cts.
PORTE PAGO

LA VANGUARDIA

POR MES \$ 2
Hna. suelta 10 cts.
PORTE PAGO

Redacción: U. Tel. 3815, Av. DIARIO DEL PARTIDO SOCIALISTA Administración: U. T. 3570, Av.

Año XXX Número 5753. Buenos Aires, jueves 21 de junio de 1923 Red. y Adm., Reconquista 675

EL PRESUPUESTO

La mayoría desconcertada no acierta a dar una solución y el ministro inepto no sabe cómo salir del atolladero

La discusión del presupuesto prosigue, en forma más o menos accidentada, pero no tan rápidamente como había pensado, en su ineptitud, nuestro impagable ministro de hacienda.

Después de haber dejado pasar el tiempo, ocupados en las miserables intrigas de círculo o de bandos que trabajan al partido gobernante, ni la mayoría de la cámara, ni el casi ministro de hacienda caben de qué expediente echar mano para salir de las dificultades que les ha creado su desidia, su impotencia o sus inconfesables cálculos, retrasando la sanción del presupuesto.

La situación de los empleados nacionales que no han cobrado aun sus sueldos correspondientes al mes de mayo, y que a este paso no cobrarán antes de agosto, parece inquietar al gobierno, más acaso por librarse de responsabilidades ingratas, que por apenar a las privaciones que deben sufrir esos servidores del estado, sobre todo los más modestos, entre los que hay miles de obreros.

A esta preocupación se debe, sin duda, que el presidente, señor Alvear, hiciera saber, por medio de algunos órganos oficiosos, que aun siendo enemigo de los duodécimos, el gobierno los aceptaría si el congreso los votara, a fin de poder pagar a la administración. Y al mismo estado de ánimo obedecen las manifestaciones del ministro de hacienda, quien ha dicho a la cámara estas palabras: Existe en estos momentos un gran número de obreros y de hogares pobres en general, donde se está pasando hambre, donde los enfermos no tienen remedios, ni pueden pagarse su asistencia médica debido a la situación irregular y anómala en que nos coloca la falta de presupuesto.

Lo extraordinario es que el inepto ministro se ha creído obligado a incitar a los diputados socialistas a no obstaculizar la sanción del presupuesto, teniendo en cuenta ese terrible cuadro, que ayer volvió a pintar con los más negros colores, contrariado porque aquellos le hayan proporcionado nada menos que a millones de pesos, por el aumento de las tasas del impuesto a las herencias.

Lejos de agradecer ese aporte a sus finanzas en alarmante déficit, el ministro lanzó la estúpida sospecha sobre el grupo socialista, incitando al pasquín ministerial agrícola a convertirla en acusación directa.

Nos explicamos que al flamante órgano oficial de un gobierno netamente conservador le parezcan "minucias" proposiciones socialistas como la del aumento del impuesto a las herencias, esto es, sobre una de las formas típicas del parasitismo. Pero jamás creeríamos que mintiera tan descaradamente, diciendo que los diputados socialistas "son en verdad los causantes directos de que la sanción última (f) no haya pasado al senado para su aprobación definitiva".

A la solapada inculpación del señor que hace como si fuese ministro de hacienda contestaron oportunamente nuestros compañeros, en la cámara, en forma que nadie se atrevió a objetar. La cinica acusación del órgano ministerial no puede ser mejor contestada que poniendo de relieve cómo se condujeron, ayer mismo, la mayoría de la cámara y el ministro de hacienda, quien tanto simula dolerse de la suerte de los empleados y obreros del estado, que no cobran sus sueldos o salarios por falta de presupuesto.

La diputación socialista, insistiendo en un punto de vista sostenido antes, propuso ayer que se reanudara la discusión de la ley de gastos, de la que sólo falta se apruebe el articulado general, con lo que inmediatamente podría pasar al senado, tomándose la cámara el tiempo indispensable para discutir las leyes impositivas.

Un diputado oficialista, apoyó la moción, planteada por el diputado Bunge, mientras otros la combatieron, sosteniendo, unos, que debía continuarse tratando las leyes de impuestos, y entendiendo los de más allá que tal vez se podría votar duodécimos, o la autorización al poder ejecutivo para pagar los sueldos de mayo.

El ministro de hacienda, a su turno, apoyó la moción socialista. Pero cuando el presidente de la comisión de presupuesto la combatió, comenzando por sostener que debía darse presupuesto, insinuando después que se podía votar la autorización al poder ejecutivo para pagar los sueldos, y concluyendo por proponer duodécimos, el ministro cambió de opinión, aceptando la última del señor Mora y Araujo.

Se ve a las claras que ni los diputados oficialistas, ni el ministro de hacienda saben lo que quieren, o lo que conviene a sus planes.

Resulta que el gobierno quiere y no quiere duodécimos, y que a la mayoría de la cámara le ocurre lo mismo. En la incertidumbre, han creído salir del paso con esa especie de duodécimos vergonzantes que implica la autorización al poder ejecutivo para pagar sueldos.

Según esta curiosa solución, la misión de los empleados se limita a cobrar sueldos. ¿Qué harán si, por no haberse votado los fondos necesarios, la administración carece de los materiales que hasta en las oficinas son indispensables para asegurar su funcionamiento?

La conclusión que se desprende de tal estado de cosas, es que el partido gobernante se debate en la más dolorosa impotencia, mostrándose incapaz hasta de cumplir sus deberes más elementales.

La verdad es que la mayoría oficialista no tiene confianza en el gobierno, es decir, en su solidaridad partidaria, y que al gobierno le ocurre exactamente lo mismo. De ahí que esa mayoría aplastadora, que por su número puede hacer lo que quiere, y lo hace cuando se trata de sus preocupaciones o sus intereses electorales, no haya podido acelerar la discusión del presupuesto, en lo que tiene gran parte de responsabilidad el gobierno, saboteando durante mucho tiempo las reuniones de la cámara, y anteponiendo a ese asunto otros de menos urgencia.

La situación se agrava, evidentemente, con un ministro de hacienda que no sabe lo que tiene entre manos, que cada día demuestra mejor la falta de carácter y la ineptitud que lo inhabilitan para ocupar un puesto tan importante, en el que tanto bien y tanto mal puede hacerse.

Ecos de la "política ferroviaria" del presidente Irigoyen

LA VANGUARDIA ha denunciado y combatido insistentemente la "política" ferroviaria-electoral del ex presidente Irigoyen, llevada adelante principalmente por la famosa administración de los ferrocarriles del estado.

Entre las iniciativas desafortunadas que han sido objeto de nuestras críticas, figura la construcción del ramal entre las estaciones San Nicolás-La Violeta-Arroyo Dulce, emprendida sin autorización legal alguna.

A las razones contrarias a esta desatinada extralimitación que dimos nosotros en su oportunidad, pueden agregarse los reparos de orden legal que se consignaron en sendas presentaciones al congreso por las empresas de los ferrocarriles Central Argentino, Central Córdoba y Compañía General de la provincia de Buenos Aires.

Las citadas empresas solicitan que no se destine partida alguna en el presupuesto general de gastos de la nación para construir el ramal en cuestión, obras a todas luces arbitraria e ilegal.

Sintetizando, sostenían las nombradas empresas ferroviarias que la construcción del ramal San Nicolás-La Violeta-Arroyo Dulce debe ser suspendida. El congreso no ha autorizado en ningún caso dicha obra.

El decreto del 31 de julio de 1922, por el que se autorizó a la administración de los ferrocarriles del estado para construir esta línea férrea, de trocha de un metro, es absolutamente ilegal.

Por el mismo decreto se aprobó el contrato de compra de los materiales y de los kilómetros de vías construídos por la antigua sociedad The Argentine Railway Co. Ltd., aunque meses antes de la aprobación de dicho contrato la administración de los ferrocarriles del estado había dado comienzo a los trabajos preliminares para construir la línea.

Los antecedentes legales que se invocan para ejecutar la obra son inexactos. La concesión que la provincia de Buenos Aires concedió hace muchos años a The Argentine Railway Co. Ltd. para construir una línea entre San Nicolás y Arenales ha caducado, y la misma empresa concesionaria ha desaparecido.

En 1911, por ley No. 8441, se nacionalizó dicha concesión, sometiéndola al régimen de la ley 5315. Pero esta nueva concesión volvió a caducar, como lo declaró el propio poder ejecutivo por decreto del 2 de mayo de 1917.

Igualmente es inexacto que la ley 6757, del 30 de septiembre de 1909, autorice a la administración de los ferrocarriles del estado a realizar obras de esta índole. Esta ley sólo se encarga de ejecutar lo que se resuelve realizar por ley del congreso. De otro modo, resultaría que este habría delegado en la ciudad dependiente la facultad de resolver acerca de la oportunidad y conveniencia de construir líneas férreas por cuenta de la nación, acordar sobre la inversión de fondos y la contratación de empréstitos para costearlas, todo lo cual es inconcebible.

Se ha invocado también la ley 5768, sobre construcción de ramales de 75 kilómetros. El P. E. puede autorizar a las empresas privadas a construir ramales de dicha extensión; pero eso nada tiene que ver con el ramal de San Nicolás a Arroyo Dulce, totalmente desligado de las líneas del ferrocarril del estado.

Este ramal, dicen también las empresas ferroviarias, uniría a dos estaciones de empresas privadas y no respondería a ninguna exigencia del tráfico de la zona.

Por todo ello, el congreso debe negar los fondos solicitados para llevar adelante el ramal San Nicolás-La Violeta-Arroyo Dulce.

En cambio, hacia el cementerio. Presidían el cortejo el rector y los catedráticos de la universidad; comisiones de las sociedades obreras portando sus respectivos estandartes, y los seguía una enorme masa de pueblo que se ha calculado en 30.000 almas.

Impotentes las fuerzas de policía para oponerse a este gigantesco homenaje, víronse precisadas a abrirle paso. Tanto en el largo recorrido que hicieron los manifestantes, como en el cementerio, muchos oradores hicieron uso de la palabra condenando el infame atentado y reclamando la adopción de medidas punitivas contra sus causantes.

Conseguido su primer propósito, la protesta popular creció en intensidad y organizáronse varias manifestaciones contra el gobierno del dictador José Leguía y los frailes.

Ya el arzobispo Lisson, autor del decreto que consagraba el Perú al Sagrado Corazón de Jesús, hecho suyo por el gobierno, hizo una retirada heroica. Y en una pastoral llena de humildad hipocresía, anunció que "daba por no propuesta la consagración"; agregando a renglón seguido que no obstante las manifestaciones anticlericales, seguía creyendo, estaba seguro, de que el corazón de la juventud imbuía según fiel a la Santa madre Iglesia.

Este agregado del arzobispo levantó una polvareda terrible: volvíronse a reunir los universitarios, los representantes de los obreros organizados, y acordaron demostrarle al arzobispo sus verdaderos sentimientos, dándole el siguiente programa de acción: pedir la reforma de la constitución para consagrar su libertad de cultos; el sometimiento a juicio del ministro de gobierno, ómnipotente de la maniobra arzobispal; exigir la renuncia de sus cargos a los catedráticos que desempeñan ministerios u otros puestos políticos a su separación del cuerpo docente de la universidad.

CONGRESO

LA CAMARA CELEBRO AYER UNA SESION ESPECTACULOSA

EL MINISTRO DE HACIENDA NO QUIERE DUODÉCIMOS; LA COMISIÓN DE PRESUPUESTO, TAMPOCO, PERO LA COMISIÓN DESPACHA UN DUODÉCIMO VERGONZANTE, Y EL MINISTRO, QUE COLABORÓ EN LA TAREA, LO ACEPTA

RETIRÁNDOSE DEL RECINTO, LOS DIPUTADOS SOCIALISTAS IMPIDEN LA CONSUMACIÓN DE ESA IRREGULARIDAD

"DEBE COMPELERSE A LOS AUSENTES" BUFONADA DE LA MAYORÍA, BAJO UNA DIRECCIÓN CARACTERÍSTICA

AMENAZAS PARA LA SESION DE HOY

PREVIAMENTE, SE APROBÓ LA NUEVA LEY DE TARIFAS POSTALES Y TELEGRAFICAS

LA DE PATENTES SE DISCUTIRA CON ASISTENCIA DE LOS MINISTROS DEL INTERIOR Y DE HACIENDA

Con quórum estricto la cámara inició ayer su sesión. Como de costumbre, empezó por conceder varias licencias.

TARIFAS POSTALES Y TELEGRAFICAS

Puesto en discusión el despacho sobre tarifas postales y telegráficas, Corvalán suministra a la cámara, en nombre de la comisión de presupuesto, uno de los precarios informes con que entiende llenar esa misión cada vez que le toca hacerlo.

Impugnando el despacho, dice el diputado Muzio:

La comisión de presupuesto que no ha tenido una sola iniciativa para mejorar el desastroso estado de la repartición de correos y telégrafos, y ha despedido todas las críticas hechas contra el desdichado enorme de ministros públicos que allí se ha hecho y hecho es la misma que el señor miembro informante, nos propone aumento de importancia en este servicio público.

Esta comisión es demasiado parca en cuanto a los informes verbales y lo es también excesivamente respecto de los informes escritos. Esta es una notable diferencia entre esta comisión de presupuesto y las anteriores, por lo menos las de los últimos años. Hace una reforma importante a la ley de tarifas postales y telegráficas, pero no nos dice qué artículos modifica.

Se concreta a decir breves palabras. Los anteriores comisionados se limitaban a modificar el artículo necesario, señalándolo.

Corvalán — El señor diputado no tiene más que tomar la ley y confrontar. Además, está el cuadro comparativo.

Muzio — El procedimiento seguido por la actual comisión dificulta extraordinariamente la tarea de los diputados que no pueden disponer de cuatro meses para hacer el estudio del presupuesto o una sola vez demostrar a la cámara el aumento exorbitante que se introducirá en servicios tan importantes y necesarios para la población del país, como es el de correos y telégrafos, si se aprueba el despacho de la comisión.

Se aumenta por el artículo 10, inciso 10, en cinco centavos el franqueo de las cartas certificadas comunes.

Es públicamente notorio el desequilibrio reinante en la repartición de correos en los últimos tiempos, de ahí la preferencia general por el envío de cartas certificadas. La gente, para tener mayor seguridad certifica las cartas, y la comisión de presupuesto cree que esa legítima previsión hay que castigarla, creyendo con ese motivo una fuente de recursos, por eso establece un aumento de cinco centavos sobre el que figura la ley respectiva para 1920, número 11.025, la cual rigió en 1921, 1922 y riga ahora. Es un aumento excesivo, desproporcionado e injusto, porque significa gravar el bolso del público de asegurarse llegue a destino la correspondencia motivado por el desequilibrio interno de la repartición de correos.

En el inciso 15 hay un error, no obstante cuatro meses de estudio de la comisión.

Hay otro aumento más grave, correspondiente al primer párrafo del inciso 15 del artículo 10, por el cual se aumenta en cinco centavos la correspondencia por expreso que se remite de acuerdo con la ley 11.025, cuya tarifa es de 35 centavos, elevándose ahora a 0.30; la correspondencia por expreso, si es correo simple, 15 centavos; si es correo de imposición o entrega, 25, y las piezas certificadas 35. En 1915 esta última tarifa era de 22 centavos; en 1921 y 22, 25 centavos, según la ley 11.025, y ahora la comisión de presupuesto nos propone elevarla a 35 centavos.

Como puede ver la honorable cámara se trata de un servicio público de la mayor importancia, que en pocos años aumenta extraordinariamente: de 22 centavos en el año 1915, 25 centavos en el año 22, ahora se proyecta para el 23 elevarlo por la comisión de presupuesto a 35 centavos. Esos son los aumentos propuestos por la comisión respecto a la tarifa postal.

Pero ajustándose al deseo manifestado ayer por el señor miembro informante de dividir el despacho en dos capítulos, propongo que ripan en el año en curso las tarifas establecidas en la ley 11.025 en vigencia. No hay ninguna razón para echar sobre el público que necesita de un servicio regular, cómodo,

rápido y barato, el aumento en los gastos de la repartición. Para comprender y llenar esa necesidad no es necesario hacer viajes de estudio por Norte América ni enviar comisiones a Europa; es elemental que debe hacerse consignando los defectos en los métodos de organización de esos servicios públicos, con su observación atenta y prolija.

Por estas consideraciones, solicito no se acepten los aumentos en las tarifas postales. Si hay déficit en la repartición de correos y telégrafos, ya hemos demostrado al discutir la ley de gastos a qué se debe ese déficit, al desequilibrio y al favoritismo imperante en la repartición de correos, obedeciendo a pequeños cálculos electorales, que no pueden ser en ninguna forma sobrepuestos a las necesidades de la población encareciéndoles un servicio como éste.

No voy por qué se sonría, el señor diputado ante las manifestaciones que hago con respecto a los insignificantes aumentos, como decía ayer el señor diputado, de las tarifas postales. He demostrado que no hay tal insignificancia como se nos quiere hacer creer.

Por estas razones propongo se mantengan las mismas tarifas en vigencia, reservándonos hacer un oportuno debate de las observaciones pertinentes con respecto a las tarifas telegráficas.

Las certificadas

Aprobado en general, se discute el despacho en su artículo 1, inciso 1, que aumenta la tarifa de las cartas certificadas, de 20 a 25 centavos.

Enrique Dickmann — Antes se pagaba 17 centavos. Ahora pagan 20, y se pretende aumentar todavía a 25 centavos. Es un aumento inaceptable, y una exageración los 300 ó 350.000 pesos más que la comisión espera sacar con él.

El miembro informante no puede contestar nada, pero se aprueba el recargo.

Expresos y casillas de correo

La comisión quiere también encarecer los expresos, elevándolos de 25 a 35 centavos, y el alquiler de las casillas de correos, que de 5, 9 y 18 pesos por trimestre pasarían a 6, 12 y 24. No es extraño: el miembro informante cree que éstos son servicios "de lujo".

Enrique Dickmann y Muzio se oponen al despacho. Razones de seguridad, urgencia o comodidad obligan a usar esos recursos. El aumento es improcedente.

Pero la cámara, como de costumbre, lo aprueba.

Encarecimiento de los telegramas

Sin debate se aprueban otros artículos. El 18 se refiere a las tarifas telegráficas.

Corvalán — Actualmente, después de la reforma del año 1920, la tarifa tiene un derecho fijo de 20 centavos y se paga además 5 centavos por palabra. La comisión mantiene el derecho fijo, pero ha creído conveniente aumentar 1 centavo por palabra, cualquiera sea el número que se use en el despacho. La cámara sabe el enorme déficit que tiene la oficina de telégrafos en el país, y como uno de los recursos con que cuenta es el producido de los despachos tramitados por sus líneas, la comisión ha creído justo y equitativo aumentar en un centavo por palabra la tarifa ordinaria y, en relación, todos los otros despachos que, en sus distintas categorías, vienen a quedar subordinados a estos, que le sirven de punto de partida.

Oposición de Muzio

Evidentemente, es muy cómoda la situación en que se colocan los miembros informantes de la comisión de presupuesto. A ellos, parece los basta invocar el apoyo de sus numerosos colegas para contestar nuestras objeciones, esto nos obliga a nosotros a insistir, para recalcar toda la injusticia que encierran estos aumentos en las tarifas telegráficas.

Yo no sé si el señor miembro informante de la comisión sabe que en la República Argentina es donde se pagan las más altas tarifas del mundo para el servicio telegráfico. En unos de cuatro meses de estudio se puede adquirir esa información. Tengo aquí el despacho de la comisión de presupuesto,

Lo que le falta a nuestra policía

El sangriento episodio ocurrido el martes ha sugerido a "La Nación" uno de sus acostumbrados juicios jesuíticos, en el que no se sabe qué admirar más: si la parcialidad con que pretende erigirse en árbitro infalible de los sucesos, o la hipocresía con que trata de eximir de toda responsabilidad a la policía, cuando es evidente que con un poco de serenidad y cordura pudo haber evitado la efusión de sangre que se produjo.

Hemos dicho serenidad y cordura, y son esas condiciones las que precisamente faltan en absoluto a nuestra policía para desenvolverse en circunstancias de pequeños alborotos callejeros, que no tendrían el menor eco sin los desplantes brutales y la nerviosidad enfermiza de los agentes encargados de mantener el orden, empezando por los oficiales.

"La Nación", cree resolver la cuestión con cuatro lugares comunes sobre el principio de autoridad, la disciplina social, etc., etc., cosas que no están en discusión en este momento.

De lo que se trata ahora, es de ver si en realidad hubo en el choque del martes de parte de los obreros huelguistas, las violencias que se les imputan con el objeto de justificar a los victimarios.

Basta fijarse en el número de las víctimas de un lado y de otro, para saber a qué atenerse. Tres heridos del lado de la policía, dos muertos y más de veinte heridos de parte de los obreros.

Aun admitiendo que el primer disparo haya partido de los obreros, como pretende la policía, no es una razón para que diez o veinte agentes saquen sus armas y las descarguen sobre centenares de hombres inermes y en fuga.

¿Quién nos dice que el que ha hecho fuego no sea un agente provocador encargado de provocar la masacre?

La misión de la policía en caso de algún desorden no puede ser la de manosear a las gentes por prurito de guapeza, por alarde de malos instintos.

En ninguna parte del mundo ocurre que para sofocar un pequeño tumulto se cubran las calles de víctimas, completamente inocentes, en la mayoría de los casos.

Falta a nuestra policía el sentido de la mesura, la discreción elemental, la serenidad indispensable para comprender que en el peor de los casos, esto es, admitiendo que en un determinado momento exista la intención de alterar el orden por parte de un grupo chico o grande de personas, inermes en su gran mayoría, la institución posee medios sobrados para impedirlo, sin necesidad de ostentación ni provocaciones, y sobre todo, sin perder la calma tan indispensable para desempeñar su misión.

No es necesario tampoco traer a colación los casos de agitaciones populares para demostrarlo. La crónica registra a diario hechos que comprueban nuestro aserto de una manera luminosa.

Basta que un valero sehe a correr a la vista de un agente, para que éste defendiendo su revólver y la empresa a tiro con él, así se encuentre en la calle más poblada de la ciudad. Verdaderas batallas campales se han armado a menudo, interviniendo en ellas numerosos agentes para dar caza a un perro rabioso, como ha ocurrido hace poco, debiendo lamentarse una víctima.

Sería ocioso, por otra parte, extenderse sobre el argumento, pues se trata de hechos que todo el mundo conoce. De modo que cuando ocurren choques como el del martes, se puede asegurar sin temor de ser desmentidos, y aun dando como cierta la cómoda teoría de la provocación obrera, que en el 99 por ciento de los casos, la policía podría evitar la agravación de los conflictos, con un adarme de prudencia y mesura.

Grupo parlamentario socialista

Se reunirá hoy, a las 15, en el local de costumbre. — El secretario.

¿Crisis ganadera o cuestión agraria?

En la presente semana, la secretaría general del Partido terminará el despacho para los centros del interior que aun no lo recibieron, del folleto conteniendo el discurso que sobre la cuestión ganadera pronunció el diputado Justo en la cámara los días 20 y 21 de abril último.

Cada centro recibirá un paquete con 200 ejemplares para ser distribuidos convenientemente.

Comisión de Prensa

Hoy jueves, a las 11 horas, se reunirá, en el local de costumbre, la C. de Prensa, para tratar un asunto urgente e impostergable relacionado con la Casa del Pueblo.

to para 1920, donde aparece una estadística comparativa que prueba la verdad de mi afirmación, con una o dos excepciones apenas: Australia, y para ciertos telegramas, el Uruguay. Yo no voy a leer las cifras, pero si insiste el señor miembro informante, tendrá que aguantar toda la lectura. Se ve que la comisión que estudió el presupuesto para 1920 no trató de sorprender a los diputados, y documentada perfectamente lo que hacía y proyectaba.

No es impropio de aumentar en un centavo por palabra los despachos simples. Son despachos telegráficos comúnmente utilizados por toda la población, por razones de comodidad y de rapidez, y además es posible aumentar su costo en un centavo por palabra, cuando generalmente se toman como base un determinado número de ellas.

Pero no es éste el único aumento que nos propone la comisión. En el inciso 30, aumenta la tarifa para el correo que recibe en 30 centavos sobre la tarifa

de un centavo por palabra, cualquiera sea el número que se use en el despacho. La cámara sabe el enorme déficit que tiene la oficina de telégrafos en el país, y como uno de los recursos con que cuenta es el producido de los despachos tramitados por sus líneas, la comisión ha creído justo y equitativo aumentar en un centavo por palabra la tarifa ordinaria y, en relación, todos los otros despachos que, en sus distintas categorías, vienen a quedar subordinados a estos, que le sirven de punto de partida.

Yo no sé si el señor miembro informante de la comisión sabe que en la República Argentina es donde se pagan las más altas tarifas del mundo para el servicio telegráfico. En unos de cuatro meses de estudio se puede adquirir esa información. Tengo aquí el despacho de la comisión de presupuesto,

Con quórum estricto la cámara inició ayer su sesión. Como de costumbre, empezó por conceder varias licencias.

TARIFAS POSTALES Y TELEGRAFICAS

Puesto en discusión el despacho sobre tarifas postales y telegráficas, Corvalán suministra a la cámara, en nombre de la comisión de presupuesto, uno de los precarios informes con que entiende llenar esa misión cada vez que le toca hacerlo.

Impugnando el despacho, dice el diputado Muzio:

La comisión de presupuesto que no ha tenido una sola iniciativa para mejorar el desastroso estado de la repartición de correos y telégrafos, y ha despedido todas las críticas hechas contra el desdichado enorme de ministros públicos que allí se ha hecho y hecho es la misma que el señor miembro informante, nos propone aumento de importancia en este servicio público.

Esta comisión es demasiado parca en cuanto a los informes verbales y lo es también excesivamente respecto de los informes escritos. Esta es una notable diferencia entre esta comisión de presupuesto y las anteriores, por lo menos las de los últimos años. Hace una reforma importante a la ley de tarifas postales y telegráficas, pero no nos dice qué artículos modifica.

Se concreta a decir breves palabras. Los anteriores comisionados se limitaban a modificar el artículo necesario, señalándolo.

vigente que es de 50 centavos, elevándola a 80.

En el inciso 4o. los despachos múltiples aumentan también de tarifa, elevándose de 50 a 80 centavos, aumento desproporcionado como el anterior.

En el inciso 17, cartas-telegramas, la comisión introduce una reforma interesante.

Para disminuir el aumento extraordinario con que se quiere gravar este servicio público...

Corvalán — Hay un error material que salvar.

Muzio — ¿En qué quedamos, entonces?

A los diputados que hemos dedicado tiempo a estudiar este despacho, recién a última hora se nos viene con que hay un error de imprenta. Ayer no se dijo nada. Y eso que ayer se informó sobre este despacho. Esto habla muy poco en favor de la seriedad de esta descalificada comisión de presupuesto.

La comisión nos propone, en las tarifas telegráficas, por el artículo 20, una rebaja de 50 por ciento sobre los telegramas para la prensa que contengan noticias de interés público, para las boletines de comercio y centros comerciales, esta rebaja existía, agregándose ahora esa rebaja también para los matches de los clubs de ajedrez.

Debo decir, señor presidente, que no conozco sino de nombre el juego de ajedrez. No conozco ni me dedico a ninguna clase de juego; no tengo tiempo en mis modestas actividades para ocuparme de esas cosas. Pero no veo por qué la cámara de diputados, en materia de fijación de tasas para servicios públicos, ha de tener preferencias con respecto a los clubs de ajedrez.

Comprendo que se acordó una rebaja en las tarifas al comercio, a instituciones comerciales, que necesitan comunicarse rápidamente los precios, etcétera, a veces de interés general; y que se conceda la misma preferencia a la prensa, porque es un servicio público evidente; pero no creo sea justificable una rebaja de 50 por ciento para otra clase de actividades cuya utilidad no deseo discutir en este momento.

Además la comisión ha puesto aquí todo su empeño reaccionario. Disciplínense la palabra si resulta algo excesiva.

Me parece que la comisión de presupuesto ha querido ensañarse con el importante y útil servicio de correos y telegramas. Ha suprimido la comisión una reforma muy importante introducida por la comisión que estudió el presupuesto correspondiente al año 1920. Esa reforma, que figura en la ley 11025, artículo 19, es la siguiente: "Serán libres de porte los envíos de publicaciones a los poderes públicos o instituciones culturales de la república que haga la biblioteca del congreso, debiendo la dirección de ésta emplear a tal efecto fajos o sobres especiales que registrarán previamente en la dirección de correos."

Esto lo ha suprimido la comisión; y le ruego al señor ministro informante, diga si es exacto lo que afirmo. Esto lo ha suprimido la comisión, a pesar de tratarse de envíos hechos por la biblioteca del congreso a instituciones de cultura popular en toda la república.

Aquí tengo la ley 11025, en cuyo artículo 19 se lee: "Serán libres de porte los envíos de publicaciones a los poderes públicos o instituciones culturales de la república que haga la biblioteca del congreso, debiendo la dirección de ésta emplear, a tal efecto, fajos o sobres especiales que registrarán previamente en la dirección general de correos."

Hago notar, de paso, el modo en que se nos informa a los diputados por los miembros de la comisión encargados de hacerlo, y que no conocían esta agregación sancionada por una ley y en vigencia durante los años 1921 y 1922, después de un estudio hecho por el anterior ministro de presupuesto.

Corvalán — Lea el artículo 33 del despacho el señor diputado.

Muzio — Tiene razón el señor diputado. Es explicable este error porque la comisión llega a modificar la ley 4380, alterando un artículo, sin hacer notar en su informe las razones en que se funda, evitándose incurrir en pequeños errores a los diputados.

Me opongo, pues, al aumento de estas tarifas telegráficas, porque se trata de un servicio público importantísimo, y porque no debe hacerse recaer sobre la población el aumento de gastos ocasionado por la mala administración y por el hecho de haber incorporado a ella una gran cantidad de empleados supernumerarios.

Despachos para la prensa —

Catalán — El servicio telegráfico es deficiente, y el despacho de la comisión quiere, además, encarecerlo. El aumento, en caso de ser sancionado, traerá otro igual en los telegramas particulares. La prensa del interior se verá particularmente perjudicada. Propongo que la tarifa de los despachos periódicos sea disminuida en un 75 por ciento, en lugar del 50 que despacha la comisión, y a 5 centavos por palabra.

Corvalán — La comisión mantiene su despacho. El telegrama nacional argentino es barato, y los aumentos proyectados tienden a que se costee por sí mismo.

Ceallos (M. P.) — Votará contra el despacho, que él aparece armado por una mala interpretación.

Aumentos y exenciones malos —

Enrique Dickmann — Invita a la comisión a manejar la tarifa actual en los despachos simples, y a rebajar en los últimos años de 50 a 70 centavos para las diez palabras de despachos sencillos con sus comas, y usar seguirlos con ellos el criterio que con la carta simple.

Es inadmisible la razón aducida por el miembro informante; que este servicio no se costee. No se costeará mientras se continúe agregando a la red telegráfica, periódicamente, ramos que importan cientos de miles de pesos, que exigen muchos empleados y que resultan improductivos.

No está en contra del ajedrez. Es un ejercicio mental que cultivan los que no quieren fatigar su mente en cosas más útiles. Pero los matches por telegramo son un lujo, y no hay razón para hacerlos gracia del beneficio que se propone para ellos.

Quirós — Insiste en la rebaja para los telegramas de la prensa.

Barrera Nicholson — Si se rebaja en la forma que él pretendía, aumentarán las palabras superfluas de los telegramas, sin beneficio para la información.

Como el diputado E. Dickmann desea conocer la opinión del orador en respecto al aumento de los despachos sencillos, el diputado guberna en forma que hizo intereses cuantiosos. Mientras la cámara discute, no se pueden pagar los sueldos y salarios, y se crea una situación crítica. Hay hombres que padecen hambre, y entorpecen

que carecen de asistencia médica y de remedios.

No es posible seguir así, y el P. E. acepta la moción Bunge. Ella es factible, y el inconveniente de no conocerse las cifras de los ingresos se subsanará por el presupuesto.

Lo que no quiere el P. E., continúa manifestando el ministro de hacienda, son los duodécimos. (La voz del orador adquiere sonoridades épicas.) El duodécimo es la renuncia al presupuesto!

¡Duodécimos, nunca!

Lo que no quiere el P. E., continúa manifestando el ministro de hacienda, son los duodécimos. (La voz del orador adquiere sonoridades épicas.) El duodécimo es la renuncia al presupuesto!

¡Pero acaso, señor ministro?...

Como los otros miembros de la comisión de presupuesto, Sánchez Elía en también adverso a la moción socialista.

Mora y Araujo se expresa en el mismo sentido. ¡Qué harían los senadores ante un presupuesto tan grande, que se les presentara sin los recursos para su abastecimiento? Ahora, si el señor ministro acepta una ley que le autorice a pagar la administración por el mes de mayo...

El energico ministro acepta alborozado... y Bunge, que consiguiera el propósito principal de su moción — dar un contenido práctico al debate — no tiene inconveniente en retirarla.

La comisión despachará... lo prometido, mientras la cámara continúe su tarea.

POSTERGACION DE LAS PATENTES

Puesto en discusión el despacho sobre patentes, justo pide la palabra para una moción previa.

A pedido del orador, la cámara solicitó informes del ejecutivo sobre la aplicación de las patentes a los subarrendadores. La respuesta ha acusado un resultado extraño: hay patentes desaparecidas, impagas y nulias. (El orador lee cifras.)

En la misma forma extraordinaria se ha administrado la patente a los despachos de bebidas alcohólicas. El ciudadano José Luis Peña ha elaborado cifras remitidas por el poder ejecutivo en el informe requerido por la cámara, y esa operación ha demostrado que la patente cobrada ha sido muy próxima, cuando no por debajo de la mínima.

Es sorprendente: pero hay en ello algo más grave aun.

Alarmado el director de LA VANGUARDIA por la revelación, encargó a uno de sus redactores, el mismo ciudadano Peña, se entrevistase con el director de patentes para averiguar la causa. Y el director de patentes declaró que influyó en aquel resultado la complacencia de la policía para las tabernas. (Véase LA VANGUARDIA, número del 21 de mayo pág. 1.) Una denuncia tal en boca de un alto funcionario.

Se sabe que la policía de nuestro país se vincula con frecuencia a los aspectos menos recomendables de las relaciones pecuniarias entre las personas al juego y a la prostitución, por ejemplo. Pero es la primera vez que se oya una denuncia tal en boca de un alto funcionario.

Felizmente en el capital está al frente de la policía el autor de un proyecto de represión del alcoholismo, que sabrá terminar con ese abuso.

Las consideraciones expuestas, fundamentan esta moción del orador: suspender la discusión de la ley de patentes, para realizarla, en la próxima, con la concurrencia del ministro de hacienda, por la índole del asunto, y del ministro del interior, por lo que se relaciona con los territorios, de su dependencia.

— Por asentimiento general, la indicación del doctor Justo es aprobada.

PARENTESIS ESTERIL —

Correa (E. E.) cree llegado el momento de votar su agregado sobre sociedades anónimas, que presentara en la sesión anterior.

Lo fundamenta con algunas consideraciones de orden jurídico, que Parry apoya parcialmente y Miñones rebata en forma difusa.

SUELDOS Y JORNALES DE MAYO —

Pero esta discusión queda trunca, para dar cuenta del despacho de la comisión de presupuesto.

Ha tomado en consideración el proyecto de duodécimos, de los diputados Paz y Toledo, y propone, en su reemplazo, que se autorice al ejecutivo a pagar los sueldos y jornales de la administración, correspondientes a mayo próximo pasado, de acuerdo con la ley número tantos.

Corvalán, miembro informante (1), aclara el enigma de esta invocación: esa ley es la de duodécimos para mayo y abril...

Molina, q... firma en disidencia, con el diputado de la Torre, fundamente esa actitud. El despacho es una nueva legalización de los supernumerarios, comprendidos en sus beneficios, y los diputados demócratas progresistas han estado siempre en contra de esa regularización.

Denuncia de la farsa —

Luego de unas palabras del señor Toledo, adhiriendo al despacho, y de que el señor Bard expusiera sus inquietudes por la omisión de las dietas en el mismo, de Tomaso manifestó que no entendía el despacho elaborado por la comisión sobre la moción del ministro de hacienda y con la colaboración de éste.

De un texto se desprende que la administración es un conjunto de empleados; sólo a ellos se los pagará. Y los gastos, que son los que realmente justifican los sueldos de la administración? Los alquileres, los útiles, los materiales de las oficinas públicas... ¿eso no se pagará?

Es que se ha querido evitar el uso de la fórmula de los duodécimos; se ha querido rehuir la palabra reconocida. El ministro y la comisión han entendido salvar así su opinión, comprometida en contra de los duodécimos, y han presentado un duodécimo empaquetado. Es una comedia, y la mayoría no podrá seguir ese criterio que se le somete, porque es el criterio del disparate.

Duodécimo, sí, pero...

El condecorado ministro de hacienda quiere aclarar. Eglo ha pedido autorización para pagar sueldos y salarios, porque así quedarán servicios impagos y la cámara tendrá un acicate en la sanción del presupuesto.

Guido — El ministro dijo que no quería duodécimos. Pero propone ahora un duodécimo disfrazado.

Ministro de hacienda — El ministro ha pedido un duodécimo, pero acepta el despacho de la comisión.

J. R. Rodríguez — No firma el despacho.

pacho. Prácticamente es un duodécimo, y para evitar confusiones debería dársele la forma de otras leyes análogas.

Anastasi — Como al ejecutivo — ¡naturalmente!... — le horripilan los duodécimos. Ahora, el despacho, eso sí, les parece bueno.

Sánchez Elía — La comisión, uniformemente, se ha manifestado en contra de los duodécimos, y ahora despacha un duodécimo vergonzante. Ni el orador lo firma, ni lo votarán los diputados de su sector.

Trucco (que cree que vergonzante quiere decir vergonzoso), sostiene que lo vergonzoso es que la cámara no pueda dar presupuesto. Culpa de ello a los socialistas.

Deslinde de responsabilidades —

El verdadero adicte, según el diputado Parry, estaría en no votar nada y continuar la discusión del presupuesto.

Enrique Dickmann — Los socialistas nunca han estado contra los duodécimos, sino contra los malos duodécimos, que importan, cada uno, la decava parte de malos presupuestos.

Por eso se oponen a este, bien llamado vergonzante, que se trae ahora en una escena de farsa.

¿Y a que viene ese horror de la mayoría por los duodécimos, que al fin sólo la conduce a evitar la palabra? ¿No ha sido ella misma la que el año anterior, y durante todo el gobierno pasado, usó y abusó del sistema?

LA IMPOTENCIA DE LOS RESPONSABLES —

Los diputados socialistas abandonan el recinto y quiebran el quórum. La mayoría, exasperada, rugió invectivas.

Reocupan sus bancas algunos, y Repetto, al hacerlo, pide la palabra, mientras los más comedidos gubernistas solicitan a gritos que se cierre el debate.

En pocas y enérgicas frases el diputado socialista explica la actitud de su sector.

La cámara ha ofrecido un espectáculo extraordinario, y sería largo enumerar las contradicciones en que ha incurrido el ministro de hacienda y la mayoría.

Circunstancias como ésta obligan a reconocer la impotencia del partido del gobierno y del gobierno mismo, incapaces de realizar los designios que confiesan.

Los socialistas no quieren complicarse, y dejan al gobierno y a su mayoría la responsabilidad de sus actos.

Y se retiran de nuevo del recinto.

Pour la galerie —

Entre murmullos y gritos, Saccone pide que se compela a los insistentes por la fuerza pública.

Esta moción, hecha en minoría, abarca el resto de la reunión.

De Tomaso y Enrique Dickmann, que permanecían, rote el quórum, en sus bancas, denuncian la falta de seriedad y la impotencia de la moción de fuerza, que, como dice el primero de ellos, ha hallado su mejor comentario en la exclamación sincera del diputado Masconi: "Si se ha de usar la fuerza, que sea para todos, empezando por los radicales que no cumplen con su deber!"

Hacia el sainete —

Imprevidamente se dispuso a hablar el pintoresco diputado Rubilar. Ha dicho bien — agrega — que la mayoría es la responsable. ¿Por qué ha suscitado como ésto? ¿Porque muchos radicales "no están" el radicalismo en la sangre? y han salido diputados "noqueados" por los niños bonitos y bien pintados? ¿No son bien merecidos los que les ha dicho el ministro, del adicte que necesitan; y al más hubiera dicho, mejor: "Hay que decir las cosas así, derecho viejo, como buen radical!"

Fue largamente aplaudido...

Ante el fracaso, la amenaza —

Mostrada por los dos diputados socialistas nombrados y por el doctor Spinetto, que ocupó poco después su banca, así como por los doctores F. E. Correa y Quirós la ilegalidad de la moción del señor Saccone, instituido en director de la farsa de la tarde, el diputado por Santa Fe la retiró, pero no sin prometer, para la sesión de hoy, "sesión permanente, con mantenimiento del quórum por la fuerza pública, hasta terminar."

¿Se propone el pretendido líder que fracase la citación para hoy? ¿Sigue, con esto, su anunciada táctica de obstruir el presupuesto?

Con esta duda en el ambiente, se levantó la sesión, de hecho levantada desde hacía rato. Eran las 21 y 25.

Unión feminista nacional

El próximo sábado 16, a cargo del concejal Angel M. Giménez, sobre el tema: "Una reivindicación femenina en defensa social de la mujer".

El sábado 30 de junio, festival en el teatro argentino, y conferencia a cargo del diputado Manuel Pinto.

Biblioteca "Laboremus"

A beneficio de esta biblioteca, anexa al Centro Socialista de la sección 19a., el sábado próximo se llevará a cabo un festival artístico y dancístico en el salón Cangallo 1362, a las 20.45.

Será desarrollado el siguiente programa:

Primera parte — 1. Sinfonía por la arqueta, "La Internacional"; 2. Sainete "La arqueta"; 3. Número de canto por el señor José Dito, de la Radio Sud Americana; canción: "Santa Lucía"; 4. Marihuana, acompañado al piano por el profesor Pedro Zuccarini; 5. Declamación por el señor Ángel Pellegrina, de la Radio Cultural; "Vigilia amorosa", de Almeida; y "La voz del bohémio", de Felipe Sassone; 6. Dúo de la señora Remedios G. de Díaz y su hija Aminta; "Y mi padre";

Segunda parte — 4. Sinfonía, "Himno de los trabajadores"; 7. Número de canto por el señor José Dito, acompañado por el profesor Pedro Zuccarini; canción: "Canto trágico", de Carillo; 8. Número de variedades por los señores Las Carras; 9. Baile familiar.

Por entradas dirigirse al local social, Anchorena 1529.

Concejo deliberante

Esta tarde, a la hora de costumbre deberá celebrarse sesión el concejo deliberante, a fin de dar comienzo a la consideración del presupuesto.

Como lo informamos oportunamente, el concejo celebrará sesiones los días lunes, martes, jueves y viernes, hasta terminar la consideración del presupuesto.

Manuel José Benavente, Francisco A. Belli, Andrés Beltrame, Isaac Castro, Miguel A. Camino, Gabriela Coria Peñalosa, Vicente Forto, Juan de Dios Filiberto, Carlos A. Fernández Gálvez, Alberto Guiraldes, Pedro Guzmán.

EL 3°

Gran Concurso Nacional

DE LOS

CIGARRILLOS

de 20.30, 40

SERA

SENSACIONAL

Guarden las marquillas vacías

PICCARDO & Cia. Ltda. S. A.

MUNICIPALES

Quejas de vecinos — Vecinos de Nueva Pompeya nos escriben denunciando que, no obstante las legítimas protestas formuladas por el vecindario, se sigue descargando basuras en los terrenos baldíos existentes en la avenida Alcoria y Peppi.

La queja de los vecinos de Nueva Pompeya pone de manifiesto la atención que a los señores de la intendencia merece la población de los barrios obreros, e ilustra a la par la forma cómo los mismos señores cumplen las resoluciones del concejo, el que hace algún tiempo sancionó una minuta de comunicación al D. E., a fin de que éste ordenara la suspensión de la antihigiénica y peligrosa tarea de convertir los terrenos citados en vacadero de basuras.

El alumbrado público — El ministro del interior, a indicación de la jefatura de policía, se ha dirigido a la intendencia municipal expresando a ésta la conveniencia de que disponga que el alumbrado de las calles se mantenga hasta que aclare el día. La nota hace mención a los hechos delictivos que se cometen aprovechando la oscuridad de las últimas horas de la noche por anegarse los frecos del alumbrado demasiado temprano.

La intendencia — según se informó ayer, contestará la nota del ministro del interior expresando que ya ha ordenado a la dirección de alumbrado que los focos se mantengan encendidos hasta que llegue la luz del día.

Por nuestra parte, recordamos que el concejo deliberante, a iniciativa socialista, aprobó, no hace mucho, una minuta de comunicación tendente a tal fin.

Población hospitalaria — El movimiento habido en los hospitales municipales el martes pasado, es el siguiente: Existencia de enfermos del día anterior, 5.738; enfermos entrados, 128; enfermos dados de alta, 131; fallecidos, 17; quedan en asistencia, 5.728; enfermos atendidos en los consultorios externos, 2.866; primeros auxilios, 449.

Exhibiciones cinematográficas al aire libre — Los camiones cinematográficos a cargo de la dirección de alumbrado concurrirán hoy jueves, de las 17.30 a las 19.30 horas, a las esquinas Plaza y Mendoza y Paysandú y Avellaneda.

Concierto en el jardín zoológico — Esta tarde, de 15 a 17, la banda del regimiento 1o. de infantería dará un concierto en el jardín zoológico.

ESCENARIOS NACIONALES ARGENTINO

La compañía de Florencio Parravicini ensaya actualmente la comedia en tres actos "El gordo López", original de Pedro Benjamín Aquino, obra que sucederá en el cartel a "Don Baltasar" que se viene representando con buena fortuna.

MARCONI

"El vértigo" la interesante pieza en cuatro actos de Charles More, versión castellana de Emilio Bastida, la constituyó un buen acierto para la compañía del Marconi, y un motivo de lucimiento para la actriz Beldina de la destá.

SMART-PALACE

Con "Tu cuna fué un conventillo" "¡¡Qué No, Serapió!!" sigue delirando en este teatro el conjunto que encabeza Simari y Franco.

Se ensaya "Los angelitos", comedia en dos actos, de José Antonio Beldina, cuyo estreno se efectuará en breve.

AVENIDA

En la sesión vespertina del sábado próximo, estrenará la compañía Villalpoma la revista titulada "Los días tienen sed", libro de Insuente Morán, y Suero, con números musicales de Francisco Payá, obra sobre la cual la empresa montará con toda profusión.

MAIPO

"Contigo, pan y cebolla", tal es el título de la pieza en dos actos, de Carlos R. de Paoli, que mañana, en la cuarta sesión, estrenará la compañía argentina Mari-Morgan-Gutiérrez.

CONCIERTOS HARRY FARMAN

El próximo domingo, en el Teatro, Cangallo 1352, se verificará un concierto de violín a cargo del distinguido ejecutante Harry Farman, acompañado al piano por Jorge C. Guzmán, interpretará el siguiente programa:

"Air", sobre la cuarta cuerda, y "Trio", de Bach; concierto en "re menor", de Wieniawski; "Himno al viento", de Rimsky-Korsakov; "Kreutzer", de Paganini; "Wienawski", de Wieniawski; "Berceuse", de Paul Jour. y "Spinning Song", de Pepper-Auer.

CUARTETO DE LONDRES

Mañana, a las 17.15, se realizará en el teatro Odeón el tercer concierto del cuarteto de Londres, en obras de Schubert, Frank-Brige y Postnov.

Mañana, a las 17.15, se realizará en el teatro Odeón el tercer concierto del cuarteto de Londres, en obras de Schubert, Frank-Brige y Postnov.

INFORMACION TELEGRAFICA DEL EXTERIOR (Servicio de la agencia Havas y de nuestros corresponsales especiales)

Las corrientes de lava procedentes del Etna arrasaron otros pueblos

Los socialistas alemanes reclaman la adopción de medidas de carácter económico

En Bulgaria continúa el movimiento contrarrevolucionario

La huelga de Barcelona se extendió a Zaragoza y Valencia

Se cree probable que renuncie el gobernador civil de Barcelona

MADRID, 20 — Telegramas procedentes de Valencia y Zaragoza informan que se está extendiendo a aquellas ciudades la huelga de transportes de Barcelona.

MADRID, 20 — Entre los amigos personales de Barbor, gobernador civil de Barcelona, predomina la creencia de que éste no volverá a hacerse cargo de su puesto en la capital catalana.

La portación de armas—

MADRID, 20 — "El Debate", comentando la nueva reglamentación sobre la portación de armas que se podría imponer en cualquier región de España, en el momento oportuno, dice que no puede provocar mayores conflictos con los fabricantes de Elbar, pues el 90 por ciento de su producción es exportado a América.

Dieta a los diputados—

MADRID, 20 — En los círculos parlamentarios se dice que en estos días será llevada al congreso la discusión del asunto del aumento de las dietas de los diputados.

Sábese que el presidente de la cámara de diputados, Melquíades Álvarez, se opone a toda moción en ese sentido, puesto que aun cuando es partidario del pago por los servicios públicos, considera que el actual momento es inoportuno para tratar esa cuestión, ya que el gobierno se ha dirigido a todas las clases de la población para encarecerles que no omitan esfuerzos en favor de la economía nacional.

la prensa española polemiza acerca de la cuestión de Tánger

El 25 se ausentará para Londres la delegación peninsular

MADRID, 20 — En los círculos oficiales madrileños se insiste en demeritar la gravedad de la cuestión de Tánger, que originó una polémica de los diarios que, en parte, se muestran favorables y, en parte, contrarios al establecimiento de una entente con Francia en contra de Inglaterra.

Esta polémica amenaza tomar un grave cariz, pues los ánimos se hallan bastante excitados.

Han sido designados los peritos técnicos españoles, que participarán en las reuniones de la conferencia preliminar.

La delegación partirá para Londres el 25 del actual, y la componen de Torres Hermosa, como representante principal, y Caro, Sangroniz, Ruiz y Páshot, que actuarán en calidad de asesores.

La prensa continúa discutiendo la cuestión de la próxima conferencia de Tánger, insistiendo algunos diarios en que la forma en que se debe mantener es la internacionalización, pues ella comprende una colaboración estrecha entre Francia y España.

Los partidarios de esta teoría no dejan de señalar el hecho de que Inglaterra tan sólo permitiría a España la posesión de Tánger, mientras no sea una potencia que pueda amenazar su propia soberanía, y en prueba de ello citan el caso de que Inglaterra no permitiría que se colocara artillería en Sierra de la Carbonera, a pesar de que dichas sierras se encuentran en territorio notoriamente español.

"El Debate" publica un artículo en que expone razones por las que considera que Tánger debe ser español, censurando a los liberales españoles por permitir con el punto de vista del grupo colonialista francés, que trata de eliminar de la discusión a Inglaterra, cuando se sabe perfectamente que si la cuestión de Tánger se discute tan sólo entre España y Francia, Tánger será francés.

En Francia ha disminuido la propagación de la avariciosis

Las complicaciones provocadas por la misma enfermedad, son excepcionales

PARIS, 20 — La Sociedad Médica ha presentado un informe acerca de la propagación de la avariciosis registrada durante los últimos 18 meses en los hospitales de París.

En el citado informe, la Sociedad Médica llega a la conclusión de que la propagación de la avariciosis disminuye de un modo progresivo y considerable, al contar con que las complicaciones provocadas por la misma enfermedad son excepcionales.

Perspectivas favorables de las cosechas

PARIS, 20 — En su edición de la fecha el diario "Le Matin" anuncia que la conjunción de la cosecha de trigo de 1922 con la de 1923, se efectuará sin dificultad alguna.

El mismo diario agrega que si el calor persiste en la misma forma que en la actualidad, la cosecha de trigo de 1923 llegará a rendir 80.000.000 de quintales, aproximadamente, mientras que las necesidades del país requieren una cantidad de 20.000.000 de quintales.

El volcán Etna da señales de mayor actividad, habiendo aumentado a 12 las bocas eruptivas

HAN SIDO EVACUADAS OTRAS LOCALIDADES

Destrucción de Cerro y Catena

CATANIA, 20 — La invasión de lava continúa. Las pequeñas localidades de Cerro y Catena, han sido totalmente arrasadas por la ola incandescente. La estación del ferrocarril de Castiglione, ha sido invadida por la lava, anoche, siendo completamente destruida.

Ha sido evacuado Giarre—

ROMA, 20 — El corresponsal del "Nuevo Paese" en Catania, comunica que la localidad de Giarre, ha sido completamente evacuada, quedando tan sólo los carabineros y hombres de la milicia fascista, para ayudar a los retrasados. La lava llega a Catania—

ROMA, 20 — Las últimas noticias recibidas de Catania, sobre la erupción del Etna, informan que la corriente de lava, después de haber destruido la estación ferroviaria de Cerro cortó el camino de Linguaglossa a Randazzo, destruyó varios avellanos y alcanzó a las primeras casas de la aldea de Catena.

El torrente de fuego tiene un espesor de siete metros.

Informaciones sobre la situación—

CATANIA, 20 — Continúa siendo grave la situación de las localidades afectadas por la violenta erupción del Etna, especialmente en Linguaglossa, que es el centro de más intensa ansiedad ante la luminosidad del peligro.

Esa localidad se ve amenazada por varias corrientes de lava, que dan la impresión de que un enorme e infernal pulpo tuviera extendidos sobre la tierra cinco grandes tentáculos y otros más pequeños. La ciudad está también envuelta por una enorme cantidad de cenizas que hacen sofocante el ambiente.

Algunas informaciones han hecho abrigar a la población la esperanza de que posiblemente haya pasado el período de mayor intensidad de la erupción. Es excepcional la cantidad de escorias lanzadas por el cráter, las que son casi impalpables. Parece como si un extenso velo negro cubriera la tierra, dando a la comarca un carácter de duelo y tristeza, que, junto con el excesivo calor reinante, da a la región el aspecto de un lugar muerto.

Durante la noche creció la violencia de la erupción, arrojando el cráter a gran altura nuevas materias incandescentes.

Continúa la lucha entre los campesinos y las fuerzas búlgaras

¿Yugoeslavia y Bulgaria concentran tropas en la frontera?

LONDRES, 20 — Según noticias recibidas de Sofía, la lucha entre los agrarios y las fuerzas del gobierno continúa encarnizada en el norte de Bulgaria, especialmente en las cercanías de Vratsa.

Dicha localidad ha sido tomada, perdida y vuelta a tomar tres veces por los agrarios.

Mientras tanto, trenes cargados con refuerzos del gobierno, son enviados con toda rapidez al lugar del combate.

Según otras noticias, grandes concentraciones de tropas se realizan a lo largo de la frontera búlgara y yugoeslava.

BELGRADO, 20 — Se anuncia que el parlamento yugoeslavo ha autorizado el aumento inmediato de los efectivos del ejército activo, para que se puedan proteger las fronteras en la forma necesaria después del movimiento revolucionario de Bulgaria.

No fue posible hallar el cuerpo de Stambouliisky—

SLAVOVITZA, 20 — A pesar de que se han practicado las más minuciosas investigaciones, ha sido completamente imposible dar con el cuerpo del ex primer ministro Stambouliisky. Se cree que sus amigos deben haber procedido a enterrarlo secretamente.

Los "campesinos", después de haber saqueado durante una semana la villa de Stambouliisky, cargando con todo objeto de valor y tratando de dar con el dinero que se supone se halla escondido en ella, han abandonado sus investigaciones, regresando a los campos.

Manifestaciones del líder agrario yugoeslavo, Viti—

ATENAS, 20 — Según comunicaciones recibidas de Belgrado, Giovanni Viti, líder del partido agrario yugoeslavo, ha declarado que cuando se produjera el movimiento revolucionario en Bulgaria, Yugoslavia debía haber enviado tres divisiones a la frontera, amenazando con invadir a Bulgaria si continuaba la revolución, la cual hubiera sido completamente paralizada por tal gesto.

Viti señala que el predominio de los zankofistas en Sofía, hace imposible la firma de un pacto de paz en los Balcanes, pues considera imposible que se quedara con la revolución, la cual hubiera sido completamente paralizada por tal gesto.

La baja del marco— BERLIN, 20 — La continua baja del marco aumenta la ansiedad popular, respecto a las perspectivas del arreglo del Ruhr, como también de la situación política que adquiere contornos graves.

La erupción se ha intensificado

CATANIA, 20 — La erupción del Etna continúa en toda su intensidad. Las observaciones realizadas para investigar la intensidad demuestran que ésta sigue aumentando sin que se perciban señales de cuando empezará a decrecer.

El número de bocas eruptivas ha aumentado a 12 y aun se cree que se abrirán nuevas cráteres.

La lava de los que actualmente están en actividad corre por los montes Rosso, Timparo y Cacciatore.

Las casas de Linguaglossa se están derrumbando.

Esta ciudad fué ayer sacudida por un temblor de tierra que causó intenso pánico, pero afortunadamente no se produjeron daños ni víctimas.

La erupción del Etna, va acompañada de frecuentes sacudimientos de tierra, lo que contribuye a aumentar los temores de los habitantes. Durante la noche ha aumentado considerablemente la intensidad eruptiva del volcán, el que por momentos parece que va a abrirse en un cataclismo definitivo. Los ruidos son cada vez más intensos y las escorias y cenizas alcanzan ya a largas distancias.

El volcán presenta, en particular de noche, un aspecto fantástico. La invasión de las lavas continúa, habiendo sepultado las pequeñas localidades de Cerro y Catena, y destruido, durante la última noche la estación de Castiglione.

Las localidades de Palomba y Santo Spirito, fueron alcanzadas anoche por la lava y sepultadas.

La evacuación de los territorios circundantes al volcán se verifica con arreglo a las indicaciones que se transmiten desde el observatorio del Etna, el cual sigue atentamente todas las manifestaciones de la erupción y las corrientes de la lava.

La evacuación de los parajes se lleva a cabo ordenadamente, y a facilitarla contribuyen las brigadas de ex combatientes y los carabineros.

Las autoridades disponen de suficiente número de automóviles, camiones y otros vehículos, que transportan a los habitantes y los enferos que pueden ponerse a salvo, dándose preferencia a las mujeres y niños.

Más de diez mil personas participan en la excavación de grandes fosos destinados a contener o desviar el torrente de lava, realizándose con toda intensidad en las regiones de Linguaglossa y Giarre, por ser las más inmediatamente amenazadas.

La lava caída ha sepultado ya a la estación del Cerro y obstruye el camino entre las localidades de Castiglione y Linguaglossa.

Han llegado a esta última ciudad las fuerzas de ingenieros de Sicilia y se ha iniciado la excavación de profundos fosos alrededor de la montaña, en un esfuerzo para desviar las corrientes de lava al valle situado debajo de la misma.

Evacuación de Piedimonte—

ROMA, 20 — El corresponsal del "Messagero" en Catania, comunica que la evacuación del pueblo de Piedimonte ha comenzado esta mañana.

Según el mismo corresponsal los habitantes del pueblecito de Cerro, en un esfuerzo desesperado para salvar sus campos y hogares, cavaron profundas

trincheras en la dirección en que venía la lava, pero en menos de una hora las zanjas quedaron llenas de lava y el torrente, continuando su fatal avance, arrolló construcciones y plantaciones.

Sentimiento de pesar—

LONDRES, 20 — Los datos de esta capital demuestran sumo interés por las noticias referentes a la erupción del Etna y todos publican artículos en los que ponen de relieve su sentimiento de pesar por la catástrofe y se adhieren al dolor que experimentan las poblaciones invadidas por la lava.

"The Star" y "The Evening News" publican artículos de fondo sobre la erupción y sus consecuencias, asociándose con frases simpáticas a la hora de dolor que atraviesan las poblaciones cercanas al Etna.

EL EMBAJADOR BELGA CONFERENCIÓ AYER CON POINCARÉ

Prosiguen las conversaciones sobre el problema de las reparaciones

PARIS, 20 — El embajador belga ha conferenciado con Poincaré sobre la cuestión de la corte internacional de La Haya.

Semi-oficialmente se dice que las conversaciones franco-belgas sobre la cuestión de las reparaciones prosiguen su curso, habiéndose llegado virtualmente a un acuerdo sobre los principales puntos.

Condena de dos funcionarios de establecimientos carboníferos—

BRUSELAS, 20 — La corte marcial que funciona en Aix La Chapelle condenó a Breiter, director comercial de los establecimientos carboníferos Nord Estern Herzogenrath, a sufrir la pena de dos meses de prisión y al pago de una multa de 11.000.000 de marcos.

La misma corte falló también en contra del director técnico del mismo establecimiento, condenándolo a un mes de prisión y al pago de una multa de 50.000.000 de marcos.

Ambos directores habían comparecido ante la corte bajo la acusación de haber vendido las existencias de carbón destinadas a ser entregadas a los aliados en concepto de reparaciones.

Una vez que hayan purgado su pena, los citados directores serán expulsados de la zona ocupada.

Acérrica de las declaraciones del primer ministro prusiano—

PARIS, 20 — Refiriéndose a las declaraciones hechas ante la Dieta prusiana por el ministro del interior de Prusia, Severing, los diarios de esta capital declaran que Severing confirmó las afirmaciones hechas en el diario "Vorwaerts", anunciando que el delator de Schlagerer, ejecutado en Dusseldorf, había sido designado para asesinarlo y que había recibido una orden en ese sentido por las asociaciones secretas de Alemania.

El ministro del interior reprochó a los nacionalistas la campaña que realizan para proteger a los forajidos.

Por otra parte, "L'Echo de Paris" decribe que Schlagerer confesó haber trabajado como lo demuestran los francos, cobrando la suma de 700.000 marcos.

La baja del marco—

BERLIN, 20 — La continua baja del marco aumenta la ansiedad popular, respecto a las perspectivas del arreglo del Ruhr, como también de la situación política que adquiere contornos graves.

pues los obreros parecen dispuestos a usar la violencia para obtener aumentos en los salarios.

Respuesta belga al memorándum inglés

BRUSELAS, 20 — "L'Etoile Belge" anuncia que la contestación del gobierno de Bélgica al memorándum británico respecto a la resistencia pasiva opuesta por los alemanes en la cuenca del Ruhr, llegará hoy a París.

El mismo diario agrega que Bélgica se une al punto de vista francés, pero estima que el gobierno de Francia debería hacer una contestación distinta a Inglaterra, pues considera que las cuestiones promovidas en el memorándum no interesan a Bélgica.

El memorándum británico—

PARIS, 20 — Con motivo de la respuesta al memorándum británico, prosigue verbalmente el intercambio de vistas entre las cancillerías de París y Bruselas.

La crisis industrial—

DUSSELDORF, 20 — Se acentúa la crisis industrial en el distrito del Ruhr. Las relaciones entre los burgomaestros y las autoridades de ocupación continúan mejorando.

A pesar de lo aseverado por los alemanes, prosigue regularmente el abastecimiento de víveres para la población. Hoy entraron en el Ruhr 373 vagones con víveres.

Aumento de las tarifas ferroviarias—

BERLIN, 20 — A contar del 1 de julio próximo y sin esperar que disminuya el precio elevado del combustible británico, las tarifas ferroviarias serán aumentadas en un 300 por ciento para los pasajeros, y en un 250 por ciento para las mercaderías en general.

Palabras del presidente Ebert—

BERLIN, 20 — El presidente Ebert, dirigiéndose a la asociación de Schiller en Weimar, y agradeciendo especialmente a los miembros del Rhin y del Ruhr, dijo:

"La actitud observada por aquellos que están en los distritos ocupados hacia la operación, constituye un ejemplo para la nación entera".

Hizo un llamamiento a la juventud para colaborar, "unidamente en beneficio de la patria" y añadió:

"Entonces veremos llegar mejores días para Alemania, que otra vez vendrá a ser un miembro de las naciones del mundo".

No ha cambiado la situación

CATANIA, 20 — Después de 63 horas de erupción, la situación no ha cambiado: la corriente de lava se adelanta en algunos puntos muy rápidamente y en otros con lentitud, según la naturaleza del terreno.

Durante la noche, los ruidos y los ruidos subterráneos aumentan en intensidad.

Socorros a los perjudicados—

MILAN, 20 — La junta municipal ha aprobado el envío de una primera donación de 50.000 liras para los habitantes de la región del Etna que se hallan sin hogar.

Linguaglossa, en salvo—

CATANIA, 20 — Según las últimas noticias parece que el pueblo de Linguaglossa se ha salvado, pues por el momento la corriente de lava se ha desviado, tomando otra dirección.

Los habitantes atribuyen tal hecho a un milagro de San Egidio.

Temblor de tierra—

ROMA, 20 — Comunican de Pisa que a las 9.25 de hoy se sintió en aquella ciudad un ligero temblor de tierra.

El "milagro" que no llega, ni llegará—

CATANIA, 20 — A causa de la acción volcánica del Etna, miles de personas pasaron la noche a la intemperie por carecer de medios suficientes para transportarlas hasta esta localidad o Mesina. Para suplir en parte esos inconvenientes, el gobierno y las municipalidades dispusieron la colocación de carpas para formar campamentos.

La población del sudeste de Linguaglossa llevó una estatua de San Antonio hasta la plaza principal del pueblo, mientras repicaban las campanas de todas las iglesias, y durante toda la noche hicieron rogativas implorando al santo que impidiese el avance de la lava. La estatua estuvo casi totalmente cubierta de flores, que eran ofrecidas al par que se formulaban promesas de donar plata y oro, a condición de que el santo salvase del desastre al pueblo.

Escenas similares se producen en Randazzo, Francavilla, Mascali, Motta y Gramiti. Llegó a ésta el ministro de obras públicas, Carnazza, diputado por Catania, y se dirigió inmediatamente hacia el Etna, a la vez que impartía instrucciones para que se acrecienta la obra de socorro.

En Alemania se ha establecido una nueva escala de salarios

Acuerdo entre los representantes obreros y el gobierno

BERLIN, 20 — Entre el gobierno y los representantes de los obreros se ha llegado a un acuerdo para regular los salarios en vista de la continua depreciación del marco.

Ambas partes han firmado un contrato por el cual los obreros especializados recibirán un salario de 210.000 marcos por semana, lo que equivale a menos de dos dólares, y los menos prácticos recibirán un salario de 205.000 marcos. Los salarios correspondientes que ganaban estos operarios, eran de 108.000 marcos los primeros y de 101 mil marcos los segundos.

Los obreros de las industrias metalúrgicas privadas reciben salarios de 206.000 marcos cuando tienen mujer e hijos.

El grupo socialista mayoritario del Reichstag ha pedido al gobierno que adopte nuevas medidas de carácter económico para hacer frente a la continua desvalorización del marco que causa grandes quebrantos a la vida económica de la nación. Pidió al gobierno que fije los salarios sobre una base constante, y que los cálculos del presupuesto sean hechos en marcos oro.

También solicitó que se restablezca el impuesto a la exportación y que lleve a cabo un nuevo empréstito obligatorio.

Polonia se propone combatir la especulación sobre los valores

EL GOBIERNO PROHIBIÓ TEMPORARIAMENTE todas las operaciones de cambio en las bolsas de Polonia

VARSOVIA, 20 — El ministro de hacienda prohibió, temporariamente, todas las operaciones de cambio en las bolsas de comercio de Polonia. Sin embargo, las operaciones con acciones continúan realizándose en todas las bolsas. Los bancos a quienes se les ha prohibido comprar y vender valores, recibieron orden de entregar a la caja del estado, todos los valores que posean.

El gobierno se propone, y ha impuesto ya las órdenes correspondientes, que las medidas antes mencionadas se hagan extensivas al territorio de Alta Silesia.

Además han sido adoptadas otras medidas para impedir la colocación en el extranjero de los valores obtenidos por las exportaciones. El objeto de estas medidas, es hacer imposible toda especulación sobre cambios.

Exposición metalúrgica—

VARSOVIA, 20 — Ha sido inaugurada hoy la exposición de industria metalúrgica. Los establecimientos del ramo de toda Polonia participan así como los principales establecimientos de la Alta Silesia, estos últimos participan por primera vez en la exposición polaca de la industria metalúrgica. La mencionada exposición durará un mes.

La ola de calor está causando víctimas en Estados Unidos

En Chicago y Columbus perecieron numerosas personas asfixiadas

COLUMBUS (Ohio), 20 — Durante las últimas 24 horas, 13 personas han muerto a consecuencia de la ola de calor que ha pasado sobre la región.

CHICAGO, 20 — Debido al calor sofocante que ha reinado durante las últimas 24 horas, varias personas han muerto y muchas más se hallan enfermas.

Es imposible describir el pánico de que han sido presa las poblaciones. Por las calles los transeúntes llevan en la cabeza bolsas de hielo para evitar así los efectos que produce la calor. Los hospitales están llenos de atacados.

La diplomacia rusa, dice Trotzky, con cautela ha roto el plan de la burguesía contra los soviets

El entredicho con Gran Bretaña

MOSCU, 20 — Sesiona en este el congreso de metalúrgicos de toda la Rusia, la asamblea gremial más importante del país.

En la reunión de ayer usó de la palabra Trotzky, quien atacó la política británica del pasado y del presente. Dijo que aun cuando el conflicto con Gran Bretaña parecía haberse evitado, esto no era sino un resultado mínimo, esto en las actuales circunstancias no era posible mantener relaciones sólidas con Gran Bretaña. Trotzky insinuó la posibilidad de un acercamiento ruso-francés, mediante los esfuerzos de las izquierdas francesas del bloque y de la pequeña burguesía, algunos de cuyos miembros se habían entrevistado con él. Dijo que aquellos le habían expresado su admiración por el ejército rojo y pensaban que sería conveniente ponerlo junto al ejército francés si Francia se viese amenazada de peligro.

"Si se nos presenta un ultimatum — agregó — organicemos una flota aérea; si ocurre un golpe de estado en Bulgaria, organicemos otra flota aérea; si se produce un golpe de estado en Persia, organicemos más flotillas aéreas".

Trotzky continuó diciendo: "Gran Bretaña permanece fiel a su política tradicional. En la guerra internacional su papel le dió también su política exterior. Si Gran Bretaña no deseara que Francia estuviese en el Ruhr, no habría ocupación del Ruhr. Hacer trabajar en lucha a dos pueblos, mientras ella se mantiene apartada a fin de poder apropiarse de los resultados, es la política tradicional de la burguesía británica".

Declaró que Rusia, al ceder, se salvó de caer en las redes de Curzon. Dijo que Rusia cumplirá todos sus compromisos, "pero por otra parte — agregó — desarrollaremos y dejaremos sentad nuestra política nacional", y expresó que Rusia había entrado nuevamente en un período abrupto y alarmante que amenaza traer muchas complicaciones, análogas a las que dieron lugar al ultimatum británico, o quizás más graves.

Trotzky expresó que con cautela, la diplomacia roja había roto a pedazos todo el plan de la burguesía contra los soviets, logrando nuevamente un corto período para tomar aliento; "pero todavía — añadió — no ha logrado una garantía plena de paz; queda aún la probabilidad de un gigantesco levantamiento revolucionario en el Oriente, que agita a Gran Bretaña con motivo de su política internacional".

El orador siguió diciendo que Gran Bretaña se siente muy molesta por el nuevo plan de Rusia tendente a acrecentar la autonomía de las dependencias rusas en Oriente, a ejemplo de Bokhara, Turquestán y Smen, que tienen sus ejércitos nacionales propios. "Por este medio — dijo — garantizamos la fuerza interna de la república y las aptitudes de lucha del ejército rojo, al propio tiempo que, sin intervención alguna, estaremos en condiciones de infundir un golpe mortal al imperalismo británico en los países coloniales".

Chicherin comparte la idea de Curzon—

MOSCU, 20 — Chicherin, comisario de relaciones exteriores del soviets, ha enviado una nota a Curzon, concordando en la idea inglesa, de que las diferencias que anteriormente existían actualmente han quedado terminadas.

tido ya las órdenes correspondientes, que las medidas antes mencionadas se hagan extensivas al territorio de Alta Silesia.

Además han sido adoptadas otras medidas para impedir la colocación en el extranjero de los valores obtenidos por las exportaciones. El objeto de estas medidas, es hacer imposible toda especulación sobre cambios.

Exposición metalúrgica—

VARSOVIA, 20 — Ha sido inaugurada hoy la exposición de industria metalúrgica. Los establecimientos del ramo de toda Polonia participan así como los principales establecimientos de la Alta Silesia, estos últimos participan por primera vez en la exposición polaca de la industria metalúrgica. La mencionada exposición durará un mes.

¡EMPLEADOS Y OBREROS!

Sin desembolso inmediato alguno; sin recargo en los precios y con la mayor liberalidad conseguiréis en pocas horas

UN CREDITO EN 10 MENSUALIDADES PIDAN HOY MISMO SOLICITUDES



INFORMACION GENERAL DEL INTERIOR

Provincia de Buenos Aires

CAMARA DE DIPUTADOS

LA DEFRAUDACION EN LA DIRECCION GENERAL DE RENTAS

EXPOSICION DEL DIPUTADO BARRAZA

Ayer celebró sesión la cámara de diputados con la presencia de 56 de sus miembros y bajo la presidencia del señor Sánchez.

Siendo las 15.40 se declaró abierta la sesión y aprobada que fue el acta de la anterior y de acuerdo con lo resuelto por la cámara en la sesión del miércoles último, se pasó a los asuntos de la dirección general de rentas.

Concedida la palabra al diputado Barraza, el legislador socialista comenzó manifestando que una vez más debía insistir en nombre del sector a que pertenece de que la cámara designe una comisión compuesta de miembros de los distintos grupos políticos que la forman con el objeto de que trate de investigar si es exacto que se han cometido en la dirección general de rentas defraudaciones; quienes son las personas que las han efectuado y si por actos posteriores ha existido de parte de personas o funcionarios la comisión de hechos perfectamente calificados y definidos en el código penal.

Agregó que creía que el solo hecho de que un diputado se hiciera eco de la carta del ex director, señor Bavio, para que la cámara se hubiera apresurado a designar una comisión investigadora, a fin de que en esa forma se diera oportunidad a los miembros del poder ejecutivo de demostrar ante la cámara y la opinión pública que efectivamente son hombres honestos y que proceden de acuerdo con los preceptos de la constitución y de la ley; pero la mayoría prefirió que en lugar de una comisión investigadora se solicitaran informes al poder ejecutivo y ante los cuales y la propia confesión que éste hace de haber cometido determinados delitos perfectamente establecidos en los códigos de procedimientos y penal, lo que correspondiera es que se iniciara el juicio político en contra del gobernador y su ministro de hacienda; pero, digo, no quiero proponer eso para que no se me acuse siquiera de apresuramiento y es en virtud de esta razón que propongo la comisión investigadora para que ante ella comparezcan a declarar las personas que conozcan todas las tramitaciones que han seguido los expedientes y ante la cual tendrán que ir los expedientes y el informe que remitiera el poder ejecutivo a la cámara, a fin de dejar claramente establecidos los hechos denunciados, sobre todo, agregó, cuando en el mencionado informe del poder ejecutivo existen falsedades y se pasan por alto algunas denuncias que no podía manifestar que las ignoraba.

Se trata, expresó nuestro compañero, de una falta absoluta de consideración y de respeto a la cámara, sobre todo teniendo en cuenta las deficiencias que ésta ha tenido con el P. E. Inmediatamente comenzó a analizar el informe del P. E. refiriéndose a la

defraudación del valuador de Saladillo. Dijo a este respecto que el P. E. manifiesta "que los antecedentes de este asunto fueron pasados a la justicia del crimen en su oportunidad, ignorando la sentencia recaída, por tratarse de un asunto ajeno en absoluto a su jurisdicción", cuando la realidad de los hechos es que dicho valuador se presentó espontáneamente ante su juez natural ya sea por "viveza", por un exceso de torpeza o por algún resto de sentimiento moral que tuviera este hombre.

El P. E., agregó, ha remitido aquí el expediente de San Fernando y en su informe reconoce que con fecha 21 de marzo de 1922 la dirección de rentas puso en conocimiento del P. E. que de la inspección que se estaba practicando en la oficina de San Fernando resultaba comprobada una defraudación de parte del señor Julio Acosta, por la cantidad de 17.800,24 pesos, y sin embargo, el P. E. no ha remitido el expediente ni hecha la denuncia a la justicia del crimen, faltando así a su deber e incurriendo en la comisión de un delito.

Manifiestó que el valuador Acosta no se encuentra prófugo ni ha salido de San Fernando, donde goza de completa libertad, donde se le ve continuamente en reuniones sociales; hasta forma parte de la comisión de festejos para el aniversario patrio. Lo más interesante en este asunto, dijo, es lo que se refiere a los procedimientos del P. E. para con el ex diputado Pechemiel, fiador del defraudador, en que el primero aparece con la ocupación de que los bienes de la provincia están asegurados porque se ha embargado o inhibido a los fiadores, lo que no es verdad, por cuanto el P. E. nada ha hecho para asegurar los bienes de los fiadores, puesto que ha permitido al señor Pechemiel levantar la inhibición, de modo que este señor pudiera manejar sus bienes.

Comenzó luego a explicar la defraudación cometida en la valuación de Mercedes. A esta altura de la sesión se promovió un debate dialogado, entre el sector socialista y los diputados Vázquez y Poblet Videla, pretendiendo este último desviar el debate, atribuyendo al diputado Barraza manifestaciones que no hiciera.

Ante la actitud enérgica de los representantes socialistas el diputado Poblet Videla resolvió guardar silencio, retirándose instantes después del recinto, reflexionando, posiblemente, acerca del triste papel que le tocó desempeñar como oficialista.

Por indicación del diputado Ballejo la cámara pasó a un breve cuarto intermedio, y reanudada instantes después la sesión, el diputado Barraza se refirió a las defraudaciones cometidas por los valuadores de Bahía Blanca señores Brunet y Quartino.

Sobre el expediente que se relaciona con este caso, agregó, el P. E. no pue-

de informar mayormente y sólo acompaña un informe del inspector Sartori, hecho con fecha posterior a la presentación del pedido de informes de la cámara.

En realidad, expresó, el expediente donde se comprobaban esas defraudaciones no existe, como se desprende del propio informe del señor Sartori, pero lo que hay de cierto en todo esto es que el P. E. quiere y tiene especial interés en tratar de salvar al señor Brunet, pues los hechos lo están demostrando que es así, ya que, comprobada la defraudación cometida por este funcionario, sigue teniendo la confianza del P. E. y es así que después de cometido el delito es designado director del departamento provincial del trabajo, comisionado municipal a comunas en acefalía y actualmente es cónsul argentino en el extranjero.

Se refirió luego el diputado Barraza al caso de Avellaneda. El valuador de esa ciudad, señor Quartino, dijo, ha invertido una parte de lo que cobraba a los contribuyentes, en pagar sueldos extraordinarios al personal de la oficina de valuación, cosa esta que no debió hacer en ningún caso, pues ese dinero era de la provincia, y él no tenía autorización de ninguna especie para invertir en pagar sueldos extraordinarios. A este señor el P. E. lo deja en su puesto y no toma ninguna resolución al respecto.

Pasando al asunto de la deuda de los escribanos, dijo el diputado Barraza que este era ya un asunto viejo, pero sumamente importante.

Cuando el señor Cantillo, dijo, desempeñaba el cargo de interventor de esta provincia dictó un decreto por el cual se daba un plazo a los escribanos deudores para que abonaran lo que de-

bían al fisco, que en aquella época ascendía a más de 700.000 pesos.

Ese decreto no fué cumplido, y actualmente esa deuda para con la provincia asciende a más de 1.000.000 pesos, y aun el poder ejecutivo no ha hecho nada para que tal suma le sea pagada y sólo se ha concretado a retirar el protocolo a algunos de los escribanos deudores.

El caso de la oficina de afirmados, continuó, se ha traído a luz, debido a que el subdirector de rentas ha ordenado que se les pague a los recaudadores de afirmados el porcentaje que les corresponde de las multas cobradas, sin tener en cuenta que muchos de esos recaudadores le adeudan sumas de dinero a la provincia.

Recordó con este motivo el caso de un expediente que se iniciara porque una gran propiedad no estaba empadronada y por esto motivo no pagara la contribución que le correspondía y que ascendía a varios miles de pesos. No estando aún terminado dicho expediente, un alto empleado de la administración ordenó que pasase al archivo y puso su firma al pie de la resolución correspondiente. Hemos tratado de ver ese expediente para comprobar por qué no se seguía adelante hasta conseguir el pago de lo adeudado; pero nos hemos encontrado con que el expediente ha desaparecido del archivo, lo cual es un indicio más que nos hace sospechar que algo hay de cierto en lo que me dijera el señor Bavio de que el alto empleado que ordenó que el expediente pasase al archivo recibió una coima para que el expediente no se terminara.

Continuaba la sesión a las 20.30, estando en el uso de la palabra el diputado conservador Díaz.

La intervención de los legisladores socialistas en la discusión del presupuesto

(Continuación— Véase el número 3750)

Para la construcción de un mercado de frutos en el Tigre, 50.000 pesos. Para comenzar la construcción de siete hospitales regionales, en Tres Arroyos, Azul, Pehuajó, Lobos, Chivilcoy, Junín y General Villegas, 280.000 pesos. Y fíjense con qué criterio de verdad ha sido confeccionado este presupuesto, que a la vez de destinarse una partida tan grande, pero que no ha de alcanzar por cierto para la terminación ni de un hospital, en otro lugar está incluido Pehuajó en una partida de gastos generales, y donde se destina a la construcción de unas salas de primeros auxilios la cantidad de 103.200 pesos.

Yo estoy acostumbrado a ver cómo son útiles las salas de primeros auxilios, en pueblos importantes de la provincia. En la ciudad donde vivo la municipalidad costea una cantidad de salas de primeros auxilios, con resultados positivos para el bien social. De dos positivos para el bien social. De modo que creo que no ha de ser perjudicial para Pehuajó la instalación de una sala de primeros auxilios; pero no me explico que en un presupuesto donde se destina una partida para construir una sala de primeros auxilios y se destina una cantidad para sostenerla, se incluya en el mismo presupuesto un hospital en esa misma localidad.

Para iniciar la construcción de la escuela argentina para varones y patronato a construirse en el terreno donado por la municipalidad de Nueve de Julio, 20.000. Yo quiero crear, señor presidente, que estas partidas enumeradas, podrían ser tenidas en cuenta por la comisión de presupuesto y por la honorable cámara en una discusión serena, en un estudio profundo del asunto; y si las exigencias de esos pueblos son tan grandes como para poder construir estas obras públicas que se mencionan, contaría con el voto de la diputación socialista para poder iniciar y terminar esas obras y no destinar partidas así tan importantes para la iniciación de trabajos que pueden retardarse todo el año o muchos años.

Me parece que el señor diputado Vázquez había pedido la palabra para solicitar una aclaración de mi parte.

Vázquez.— Efectivamente; pero no para solicitar una aclaración, sino simplemente para que tuviera la gentileza de permitirme una interrupción.

Della Latta.— Creí que iba a manifestar que las cifras estaban mal.

Vázquez.— El señor diputado hacía críticas a las salas de primeros auxilios y a los hospitales que se crean al mismo tiempo en el presupuesto en algunas localidades, como en Avellaneda.

Con ese mismo argumento yo le contesto al señor diputado, que nada tiene que hacer la sala de primeros auxilios con un hospital. Los dos van a llenar su propio fin, y lo mismo podría decirse entonces de la capitanía pública que no es necesaria la asistencia pública porque hay muchos hospitales.

Si el señor diputado analiza bien esas circunstancias posiblemente se rectificará.

Della Latta.— Ese no ha sido el alcance de mis palabras.

Vázquez.— Había entendido que eso era el alcance. Si así no es, discúlpame el señor diputado.

Della Latta.— Decía, que en poblaciones como Avellaneda, consideraba necesaria la sala de primeros auxilios y no olvidé que había también un hospital, como lo hay en Mar del Plata y otras localidades. Lo que quería demostrar es que en este proyecto se inician las dos obras al mismo tiempo con escasos recursos, cuando lo que debería hacerse sería terminar una, para después recién seguir con la otra.

Gutiérrez.— Mientras se hace el hospital, funciona la sala de primeros auxilios que se termina rápidamente. El asunto es bien claro.

Arrieta.— No lo veo yo tan claro. (Risas)

Gutiérrez.— Clarísimo.

Della Latta.— Hay otros motivos que debieron inducir a la comisión a no aceptar íntegramente el proyecto del senado.

Hay una cantidad insignificante con destino a la construcción de escuelas. Insignificante, digo, porque 500.000 pesos no alcanzarán para refaccionar y construir muchas escuelas, ya que son tan necesarias. No se detiene un solo centavo para la construcción de cárceles, para lo cual en esta cámara ya se ha hecho un debate y se ha reconocido la necesidad y urgencia que existe en afrontar de una vez ese problema, y, sin embargo, se destinan 70.000 pesos para proteger los trabajos

de la catedral, edificio inútil, innecesario, por lo menos de ninguna urgencia para la provincia. Se destinan partidas para puentes y caminos, a pesar de que ya figuran otros rengiones para construcción de determinados puentes. Eso demuestra que no existe criterio ni método en este proyecto.

Vázquez.— He dicho desde el primer momento que no se trata de un presupuesto perfecto, tiene sus fallas muy naturales. No hay nada perfecto en el mundo y no exija el señor diputado algo imposible a la fuerza humana y tan luego en materia de presupuesto.

Della Latta.— Yo llego a la conclusión de que ni aun estudiando todos detenidamente el presupuesto con la conformidad unánime, llegaríamos a hacer un presupuesto perfecto.

Vázquez.— Entonces no me haga repetir mis argumentos.

Della Latta.— Pero no ha debido olvidar la mayoría radical que existe en esta cámara una representación de partidos distintos que tienen propósitos políticos y financieros e ideales que hacer conocer, y que debieron dar margen para que esas ideas fueran expuestas y aceptadas más tarde, o no por la mayoría, pero por lo menos haberlas debatido.

Hago resaltar estos defectos, porque es nuestro deber de crítica serena y altiva, para demostrar que es éste un presupuesto basado en viejos sistemas, y eso precisamente es lo que queremos corregir nosotros, y no nos dejarian herirlo, porque tengo la seguridad, aunque me duela tenerla, de que no nos dejará la mayoría introducir ninguna clase de reformas por insignificantes que sean.

Se establecen algunas partidas para el fomento de los ejercicios físicos en la provincia, y luego se determinan partidas globales también para ese mismo objeto. Quiero decir que se determinan partidas para proteger los ejercicios de cultura física en la provincia, y al mismo tiempo se establecen otros rengiones con las instituciones que han de ser beneficiadas con subsidios que les pasará el departamento de obras públicas. Esto hace que la inversión de la partida global destinada a ejercicios físicos suscite dudas y que sea necesario aclarar, como lo hubiéramos querido, determinando qué clase de ejercicios físicos han de ser protegidos con esa partida, y qué clase de instituciones han de merecer también el subsidio que el poder ejecutivo tiene atribuido de darles por esa partida.

Maino.— Podría reservar esas observaciones para la discusión en particular el señor diputado.

Della Latta.— Precisamente porque estoy hablando en general es que hago resaltar los defectos que a nuestro juicio existen para fundar nuestro voto en contra de ese proyecto. El procedimiento que me indica el señor diputado estaría bien si hicieramos objeciones como la exposición del senado, para votar en general por la afirmativa, pero nosotros vamos a votar negativamente.

Maino.— El señor diputado quiere o no que la provincia tenga presupuesto?

Della Latta.— Quiero que tenga presupuesto la provincia. No seríamos por cierto nosotros los que nos oponeríamos a que la provincia tenga presupuesto. Pero nos oponemos a que se vote un presupuesto malo.

Si el señor diputado quisiera saber cuáles serían las modificaciones a proponer por nosotros para mejorar el presupuesto, tendría que darnos tiempo.

Maino.— De cualquier manera, esas que las observaciones que hace al detalle del presupuesto las podría reservar para la discusión en particular.

Della Latta.— No las voy a repetir; no se ataña el señor diputado. Continúo. Además de las fallas que acabo de señalar, hay otras con respecto al salario mínimo, que nosotros anhelaamos desde hace mucho tiempo.

Maino.— Hay un artículo donde se establece.

Della Latta.— Lo sé. Se establece el sueldo mínimo de 120 pesos y yo creo que ha de ser por lo menos de 160 pesos, como en el orden nacional. Aquí no hay equidad, no hay justicia respecto de los sueldos y salarios. Yo sé que dado un paso adelante siempre se procurará conformar mejor a los empleados públicos de la provincia. Yo sé también que el solo aumento de un 20 por ciento a los sueldos menores de cien pesos que se votó en esta legislatura, hizo que los empleados públicos se encontraran más satisfechos, contribuyendo además al mejoramiento de los servicios públicos que hasta ahora



DENTRO DE POCOS DIAS SALDRA

A la venta una nueva

MARCA DE CIGARRILLOS

PROBLEMA RESUELTO

CALIDAD

FORTUNA

AHORRO

estaban en manos de gentes ineptas. En la repartición policial, por ejemplo, los agentes de policía, al ganar un poco más han podido ser hombres de mayores conocimientos y de otras condiciones distintas de las de aquellos hombres que iban a la policía por no tener otra parte donde ganarse la vida. Maino.— Esa mejora se mantiene en este proyecto. Della Latta.— Se mantiene, pero no en la misma proporción, se le rebaja dos pesos; es insignificante la rebaja, pero el hecho real es que la provincia, si puede tener un presupuesto tan elevado, puede llenar, también, en gran parte, las necesidades de los empleados públicos, especialmente las de los más modestos. Para ello sería necesario hacer economía de empleos. Hay una exagerada cifra de empleados públicos en el orden provincial. Hay oficinas donde los empleados se pasan el día conversando, estorbándose unos a otros, como los vemos en esta misma legislatura, donde tenemos una cantidad de empleados que ha sobrepasado las exigencias de la honorable cámara. Yo he calculado lo que podría economizarse suprimiendo algunos empleos superfluos, con lo cual podrían aumentar-

(Continúa en la 5a. página)

TE ANTIREUMATICO RITTER



es el medicamento más eficaz contra el REUMATISMO AGUDO y ARTICULAR. Libra al organismo de los uratos y oxalatos, causas primordiales del REUMATISMO

En venta: DROGUERIA DE LA ESTRELLA Ltda., DEFENSA 215, sus sucursales y toda farmacia



Sobretudo de buen paño, en negro, azul o gris, modelos de última moda, confección sólida, oferta sensacional hasta el sábado inclusive, a \$ 25. Estos son los precios de nuestra gran liquidación impuesta por el cierre de las calles Maipú y Cangallo. Perramus desde \$ 33. Trajes hechos desde \$ 30. Trajes de medida desde \$ 75. Pida catálogo No. 4 gratis.

Albion House CANGALLO ESQ. MAIPU

MOVIMIENTO GREMIAL

HIPOTECAS

Préstamos para construcción
Pagaderos por mensualidades

Crédito Inmobiliario Sud Americano

SOCIEDAD ANONIMA

HORAS DE OFICINA:
de 10 a 16,
SABADOS DE 9 a 12

FLORIDA 183

C. T. 3478 Avenida
BUENOS AIRES

Comisión socialista gremial

Asamblea general de afiliados
Partido, agremiados

Los afiliados al Partido, agremiados, están invitados a la asamblea general que se realizará el jueves 23 del corriente, a las 20.30 horas, en el local de la calle Méjico 2070, para tratar el orden del día siguiente:

1.º Acta; 2.º Informe de la comisión; 3.º Integración de la misma con un miembro.

Sólo podrán ingresar al local de la asamblea los afiliados al Partido con carnet de agremiados, o que pertenezcan a una agrupación socialista de oficina constituida o en formación.

El control será efectuado por dos compañeros en la puerta del local.

Reunión — La C. S. Gremial se reunirá mañana viernes, a las 21, en el local de C. E.

Se recomienda puntual asistencia.

AGrupación socialista de sastres, cortadores y anexos

Asamblea — Hoy jueves, a las 20.30 horas, en Méjico 2070, se celebrará asamblea general para considerar el orden del día a distribuirse por circular.

Como los asuntos comprendidos en el orden del día son impostergables, se encarece puntual asistencia.

AGrupación socialista de obreros en dulce

Reunión — Se invita a los compañeros a la reunión que se efectuará hoy, a las 20.30, en el local de C. E. del Partido.

Se ruega a los compañeros concurrir a esta reunión, pues hay asuntos urgentes que resolver.

AGrupación socialista de pintores

Reunión — Se invita a los pintores socialistas y simpatizantes a la reunión que se realizará el miércoles 27 del corriente, a las 20.30, en Juan Jaurés 255.

En esta reunión se considerarán las notas de la C. S. gremial y se nombrará la C. A.

AGrupación socialista de ferroviarios

Asamblea — El sábado próximo, a las 20.30, en Rivadavia 10.936, se realizará la asamblea de ferroviarios socialistas y simpatizantes, para continuar los trabajos en que está empeñada la agrupación.

Asistirá el acto un delegado de la Comisión socialista gremial.

UNION OBREROS CORTADORES, SASTRES, COSTURERAS Y ANEXOS

Asamblea — Este sindicato realizará asamblea extraordinaria el sábado próximo, a las 20.30, en el local social, Moreno 1093. O. del D.: Asunto del cobrador Demaría; informe de la comisión investigadora.

Nota — Se advierte a los asociados que el señor Luis Demaría ha dejado de ser cobrador de la sociedad.

Festival — El día 30 del corriente, conmemorando el aniversario de la fundación y a beneficio de los fondos pro instrucción, se realizará un gran festival artístico y danzante.

El festival tendrá lugar en el salón "Unión e Benevolencia", Cangallo 1382, a las 20.30 horas.

Se ha concretado un interesante programa entre cuyos números figura la representación del celebrado drama de Florencio Sánchez "Los Muertos".

Praclos de las localidades: socios, con asiento, 1.50; invitados, 2; señoras y señoritas, 0.50; pabcos con 4 entradas, 6.

ALBAÑILES Y ANEXOS

Suspensión de la veleta de esta noche — La función y conferencia organizada por esta sociedad, que debía celebrarse hoy, ha sido postergada para el jueves próximo.

Asambleas y reuniones

Centro Unión cocheros de pompas funebres R. y anexos — Asamblea general hoy jueves, a las 21 horas, en Méjico 2070. Se advierte que todo el que no tenga su correspondiente carnet de 1933 no podrá entrar a la asamblea. Así, el que lo quiera solicitar antes de la asamblea puede pasar por la secretaría de la sociedad.

Escultores en madera — Asamblea ordinaria mañana 22, a las 20, en el local de Méjico 2070. Orden del día: A. B. C. Informe de secretaría, asuntos varios.

Cajoneros, funebros y anexos — Asamblea general el sábado 23, a las 19, en el local social, Venezuela 2305. Orden del día: A. B. C. Informe de secretaría, asuntos varios.

La F. O. R. A. da por terminada la huelga general a las 6 de hoy

La policía ha efectuado el entierro del obrero Gombas

OTRAS INFORMACIONES

Terminación de la huelga general

La huelga que se inició el domingo pasado como acto de protesta por el asesinato de Wilckens está ya terminada. Ayer todavía algunos grupos poco numerosos y algunos grupos de obreros sostuvieron el paro sin que ello afectara eficazmente a la actividad general.

En algunos barrios extremos estuvieron, sin embargo, paradas bastantes fábricas y talleres. Los huelguistas una cantidad de carros y choferes. Con la declaración de la F. O. R. A. dando el paro por terminado hoy, a las 6, la normalidad quedará completamente restablecida.

Unión sindical argentina La última resolución de los comités queda sin efecto

En cumplimiento de la última resolución de los comités relativa a la suspensión del trabajo el día del sepelio de la víctima del tiroteo del martes en el local de los obreros panaderos, se designó una comisión encargada de averiguar el día y la hora en que el debía realizarse.

Comprobado el hecho de que el cadáver del compañero Gombas ha sido sepultado subterráneamente por la policía, ambas secretarías resolvieron manifestar que la resolución tomada al respecto por los comités queda de hecho sin efecto. — Los secretarios.

La F. O. R. A. da por terminada la huelga

El consejo federal de la F. O. R. A. en su reunión de ayer dió por terminada el movimiento de protesta por el asesinato de Wilckens, a partir de las 6 de hoy.

Sepelio del obrero Gombas

Ayer, a las 11, fué enterrado el obrero Gombas, muerto durante los sucesos de la calle B. Mitre, corriendo a cargo de la policía todos los trámites que tuvieron que realizarse para ese objeto.

Los "enterradores", a quienes se ha designado para esta nueva función policial, son el auxiliar Zabala y el oficial Morana, ambos de la división "orden social".

Las diligencias judiciales

El detenido Barroso (y no Barrosa como se dijo en el primer momento), confirmó ante el juez Llavallol la declaración que prestó ayer a la policía. Dijo que el hizo el primer disparo creyendo que el oficial Pagzi, por la actitud que con él había asumido, le iba a disparar su arma.

Barroso se hallaba sin trabajo y hace pocos días llegó a Buenos Aires procedente de Bulcarce, donde trabajaba de peón en una chacra. Accidentalmente se hospedaba en una fonda de la calle Chile.

El juez doctor Llavallol y su secretario, el doctor Polito, se instalaron ayer, desde temprano, en el departamento, para tomar declaración a los detenidos.

Entre éstos hay algunos menores, y además personas que en el momento del hecho transitaban por la calle, ajenos en absoluto a lo que sucedió. Esto no impide que se les haya instalado en el cuadro 50, junto con ladrones profesionales.

Se ha puesto en libertad a muchos detenidos, y probablemente, entre hoy y mañana, según cree el juez, lo serán los demás.

El ciudadano Juan Cuomo estuvo ayer en el departamento central de policía, con el fin de gestionar la libertad de los choferes detenidos. A este objeto celebró una entrevista con el comisario Santiago.

La vuelta al trabajo SINDICATO DE OBREROS EN CALZADO

Terminación del paro de los obreros de la industria — La C. A. del Sindicato de obreros en calzado, comprobada la altivez y disciplina con que los asociados y trabajadores de la industria en general han respondido a la resolución de huelga general declarada como acto de protesta, contra los crímenes cometidos por elementos de la burguesía, y siendo evidente que la prolongación del paro por parte de los obreros de nuestro gremio no tiene ya objeto alguno, resuelve:

1.º Dar por terminada la huelga general de los personales de las casas del ramo a partir del día jueves 21, a la mañana.

2.º Exhortar a los delegados y camaradas todos a cumplir con este acuerdo como supieron cumplir con la resolución declaratoria de la huelga.

3.º Invitar además a los obreros desorganizados a que ingresen en el sindicato, a fin de estar en condiciones de poder en cualquier momento y circunstancia proceder como obreros dignos, conscientes y disciplinados.

OBREROS CARTONEROS Y ANEXOS

Este sindicato ha resuelto que hoy se reanude el trabajo en todas las casas donde no hay conflictos, puesto que ya ha terminado el paro de protesta por los sucesos de anteayer.

FEDERACION O. DE LUZ Y FUERZA

De acuerdo a la resolución tomada por la reunión de delegados de gremios adheridos a la F. O. L. bonaerense, esta organización resolvió la vuelta al trabajo para hoy a las 6 horas.

Se encarece a los compañeros que se sustraigan represalias de parte de sus respectivos patronos, pascen por secretaría de esta noche, a las 15 horas, a fin de tomar las medidas del caso.

ESCULTORES, MOLDEADORES Y ANEXOS

La C. A. reunida en sesión extraordinaria y considerando que el gremio, con el paro unánime efectuado durante las últimas 48 horas, había demostrado su más alto repudio al desalmado y cobarde criminal que asesinó a nuestro querido hermano Kurt Wilckens, y a la burguesía que armó la mano del asesino, y que hemos demostrado también estar dispuestos para el futuro a unir nuestro esfuerzo al de toda la clase trabajadora, hasta terminar con el actual régimen de explotación, resuelve: Dar por terminado el movimiento de huelga a partir del día 20 a las 17 horas. — La comisión.

CONSTRUCTORES DE CARRUAJES, CARROCERIAS Y ANEXOS

Este gremio da por terminado el movimiento, ya que los encargados de masacar al pueblo se encargaron de efectuar el sepelio de los muertos.

La asamblea había acordado continuar con el movimiento después de efectuar el sepelio del compañero caído y siempre que no hubiera más víctimas de la policía.

Así que la C. A., respondiendo al deseo de la asamblea, da por terminado el movimiento en la mañana de hoy. — La comisión.

Los sindicatos que no trabajan

OBREROS EMPAJADORAS — Vista la actitud arbitraria de la policía al negar el permiso para la realización de un mitin obrero, y que trajo como consecuencia los hechos luctuosos frente al local de la calle Bartolomé Mitre 3270, este sindicato resolvió no empezar el trabajo en el día de ayer, como señal de indignación y protesta.

O. DE LOS TALLERES DEL F. C. G. B. R. — Estos obreros, en una reunión efectuada ayer en los mismos talleres, resolvieron decretar el paro a contar del día 20, a las 12.30 horas, hasta el 23 a las 7.15 horas, como acto de protesta por los luctuosos sucesos acaecidos frente al local de los panaderos.

OBREROS MOSAISTAS

La C. A., reunida en sesión extraordinaria en el día de ayer, pide (ya que exige no lo es posible) a todos los obreros del ramo intensifiquen la huelga todo lo más posible, para protestar contra el crimen cometido con el compañero Wilckens, situación agravada por la bárbara masacre cometida en nuestro local de la calle Bartolomé Mitre contra todos los obreros que se encontraban en él.

¡Habrá algún mosaista que pisotee los cadáveres de sus hermanos de causa! ¡Esto es lo que significa el ir a trabajar en estos momentos! — La comisión.

El paro en las provincias

PERGAMINO (B. A.) — El día 18, a las 21, se reunieron los consejeros de la U. O. L. y F. O. L. para tratar la actitud a asumir frente al asesinato del camarada Kurt Wilckens y resolver hacer caso omiso de tendencias ideológicas y efectuar en conjunto un acto de protesta, a cuyo efecto designaron a tres miembros de cada entidad para formar un comité de huelga.

Reunidos más tarde los componentes del comité, acordaron lanzar un manifiesto, nombrar delegados para que asistieran a las asambleas de los albañiles, peones y anexos, panaderos, reparadores de pan, mozos y cocineros, sastres y costureras, constructores de carruajes, carrocerías y anexos; designaron una comisión para que se enreviste con los gremios autónomos de carteros de campo, carteros de plaza, choferes, choferes, pintores, tipógrafos, carpinteros y ferroviarios.

Ayer se efectuó un paro general.

ROSARIO (Santa Fe)

La huelga general ha tenido muy poco efecto. La ciudad está como de costumbre. Se nota únicamente la ausencia de los vendedores de diarios. Algunos gremios decretaron la huelga, pero sólo algunos de sus afiliados la tomaron en cuenta, y eso con la ayuda del mal tiempo.

Donde se declaró una huelga en forma fué en la Cooperativa obrera de pan. Es la primera institución que responde a los paros, quizá porque se encuentra establecida en un barrio esencialmente obrero y produce pan para los obreros. Las panaderías que sirven a burgueses, esas trabajan como de costumbre; verdad es que siempre cortan por lo blando el que busca lo seguro.

En el puerto, a pesar de la huelga, se trabajó con bastante personal. La liga del trabajo ajeno llevó a dicho punto a todos sus elementos, que no son muchos.

Podemos asegurar que aquí, en cuanto los obreros se desociden, la policía hará un "escarmentito" de esos que marcan época.

Santa Cruz, ciudadano Wilckens, y considerando que tal atentado no tiene precedentes en los anales de la historia del mundo civilizado, resuelve: 1.º Formular un más viril protesta en contra de las autoridades que han admitido entre su personal a la bestia humana, manchado aún con la sangre generosa de miles de productores del progreso social de la república; 2.º Ponerse de pie en homenaje al que dió su vida por haber vengado a sus camaradas de infertuno

Comité de Carlos Casares — Informase de una pronta fiesta a organizarse.

Comité de La Plata — Ha remitido los primeros \$ 60, producto pro préstamo, y \$ 15, por la venta de tarjetas; informa de la conferencia que con éxito se ha realizado este domingo último, al mismo tiempo del festival que el 6 de julio se ha de realizar y donde hará uso de la palabra A. Pellegrini. Los albañiles de Bragado envían la cantidad de \$ 19.70, por la venta de tarjetas, y la sección Unión ferroviarios de Talleres \$ 300, todo pro ayuda a los niños.

Sindicato de sastres — Ha resuelto este sindicato en su última asamblea adoptar cinco niños, siendo como es de exponer acogido con mucha simpatía este esfuerzo.

Festival del C. C. — Para principios de agosto, más o menos, se piensa organizar un gran festival, por lo que se ha designado una comisión que se ocupará del mismo.

Comité femenino pro ayuda a los niños rusos — Se informa de los trabajos realizados, a la vez que la compañera delegada notifica de la próxima fiesta

Voces de protesta

Ceres (Santa Fe), 20 — Reunidos los componentes de "La Fraternidad" y "Unión ferroviaria", protestan energicamente por el vandálico asesinato del compañero Kurt Wilckens en la prisión nacional.

Centro Socialista de la sección 17a. (capital) — La comisión administrativa de este centro, en su reunión del 18 del corriente, ante el bárbaro y alevoso crimen perpetrado en la persona del vengador de las víctimas proletarias de

Confraternidad ferroviaria SECCION TANDIL

Comemoración del aniversario social — Se invita al público en general y a los ferroviarios en particular a la velada y conferencia que, conmemorando el 3er. aniversario de la organización, se llevará a cabo el día 23 del corriente, a las 21 horas, en el teatro U. Italiano.

Habrà una buena orquesta y un selecto programa de películas. La conferencia está a cargo del diputado y ex ferroviario ciudadano Jerónimo Della Latta.

Ningún ferroviario debe faltar.

LA FRATERNIDAD SECCION TOLOSÁ

Asamblea general — Hoy jueves, a las 16, en el local social calle 31 entre 1 y 2, se efectuará una asamblea para discutir la siguiente orden del día: informe del delegado al último congreso.

E. DE LA INDUSTRIA TEXTIL

La huelga en la Unión francoargentina — Continúa con la energía de los días anteriores la huelga de los obreros de esta fábrica.

Los patronos publican en la prensa burguesa avisos pidiendo trabajadores, en vista de lo cual el comité de huelga encarece a los gremios que no tengan en cuenta esos avisos, pues tienen por objeto reclutar criminosos.

La policía sigue molestando a los huelguistas con continuas visitas a sus casas con el evidente propósito de amedrentarlos; pero nada de esto sucede, pues los huelguistas están cada día más firmes en sus puestas de lucha.

Hoy, a las 14.30 en punto, se reunirá este personal en el local de costumbre.

UNION OBREROS EN MIMBRE AVISOS IMPORTANTES

Habiendo desaparecido de la secretaría de este sindicato diversos objetos, entre ellos: un libro de caja, un sello en desuso, algunos carnets y estampillas sindicales y otros útiles sin importancia, por cuanto obran en poder de la organización los correspondientes duplicados, la C. A., con el propósito de evitar posibles engaños y hacer fracasar las intenciones malévolas del autor o autores del robo, comunica:

A las organizaciones obreras — Que no tomen en cuenta ninguna nota, credencial, etc. que lleve un sello ovalado, con la inscripción "Unión Obreros en Membre de la Capital", y en el centro dos manos entrelazadas simbolizando la unión, pues está anulado desde hace un año, siendo el verdadero redondo y con el label de la U. S. A.

A los delegados y cobradores de talleres — Deben suspender de inmediato las cobranzas, recoger los carnets, y junto con las planillas y las estampillas que obran en su poder, entregarlos en secretaría el jueves 21 o el martes 26 del corriente, a las 20.30 horas; y por último comunica:

A los obreros en mimbre — Deben abstenerse de adquirir carnets o abonar cotizaciones hasta nuevo aviso.

También se recomienda a los compañeros que trabajen a domicilio o en talleres donde no haya delegado ni cobrador, se sirvan pasar por la secretaría los martes, de 20.30 a 22 horas, provistos de su correspondiente carnet, para controlarlo debidamente.

—Nota: Se recomienda la transcripción de esta nota en la prensa obrera.

COMITE CENTRAL OBRERO DE AYUDA AL PROLETARIADO RUSO

INFORME DE SUS ULTIMAS REUNIONES — Con la presencia de todos los miembros de este comité, se incorporan los delegados del Sindicato de sastres (Morano), Quintiliano Di Tella y Cayetano Demaría; Sindicato de obreros sastres (Viamonte), ciudadanos Lotentini y Belicovich; F. O. de pintores, ciudadano Golib. Informando el secretario de la adhesión moral de la F. O. molineros, F. ferroviario (sección Pacifico), Sindicato de miembros, de la contestación favorable que hiciera a la nota enviada el Sindicato de granjeros y la solicitud de material de propaganda que se hace desde Misiones para organizar un comité similar local.

Comité de Flores — Oficialmente constituido el comité de esa sección con delegados de varias bibliotecas y de la sección 15 del Partido Socialista, ha designado su comisión provisoria, siendo el ciudadano Ruiz, secretario general. Este comité piensa invitar a todos los sindicatos en general y a todas las entidades culturales de ese radio a objeto de que ellos integren el trabajo como la obra a realizarse.

Comité de Carlos Casares — Informase de una pronta fiesta a organizarse.

Comité de La Plata — Ha remitido los primeros \$ 60, producto pro préstamo, y \$ 15, por la venta de tarjetas; informa de la conferencia que con éxito se ha realizado este domingo último, al mismo tiempo del festival que el 6 de julio se ha de realizar y donde hará uso de la palabra A. Pellegrini. Los albañiles de Bragado envían la cantidad de \$ 19.70, por la venta de tarjetas, y la sección Unión ferroviarios de Talleres \$ 300, todo pro ayuda a los niños.

Sindicato de sastres — Ha resuelto este sindicato en su última asamblea adoptar cinco niños, siendo como es de exponer acogido con mucha simpatía este esfuerzo.

Festival del C. C. — Para principios de agosto, más o menos, se piensa organizar un gran festival, por lo que se ha designado una comisión que se ocupará del mismo.

Comité femenino pro ayuda a los niños rusos — Se informa de los trabajos realizados, a la vez que la compañera delegada notifica de la próxima fiesta

ESTER GUILLAS
MEXICO
DUAL REFORZADO
TRES V.V.V.
No es sólo rauda de buen gusto, sino de CONVENIENCIA, en su adaptación más amplia. Para comprobarlo dispono Vd. de todas las buenas conteras.
ENRIQUE GONZALEZ GARCIA
Escrit.: CHILE 19018, B. A.

:: DEPORTES ::

Federación comercial de football PARTIDOS PARA EL SABADO PROXIMO

Bajo los auspicios de esta institución, comenzará próximamente la disputa del concurso Estímulo, que es organizado anualmente, y en el cual intervienen numerosos equipos de casas comerciales.

Las perspectivas que ofrece esta temporada, la disputa de este certamen no pueden ser más halagadoras, pues son numerosas las peticiones de inscripción.

En la secretaría de esta entidad, San Martín 56 (altos), pueden solicitarse informes referentes al concurso que comentamos.

El sábado próximo se jugarán, por el campeonato de tercera división, estos partidos: Pour la Noblesse v. Sánchez y González; Studabaker v. J. Cede-martori; Casa Iturrat v. Della Fenna y Ruzal; Cozzi y Cia. v. Colombari y Cia. Ltda.; C. H. A. D. E. v. Talleres Metalúrgicos; A. M. Delfino y Cia. bya.

En la tercera división, sección A dominical, comenzará el próximo domingo, a las 8.45, los partidos-desquite (segunda runda del campeonato): Studabaker v. Cerveteira Blecker; Studabaker v. Vasena B; Juan Lalor v. Jockey Club.

Sección B: (7a. fecha): Vasena A v. Pascual Hnos.; Romeo Colombo (H.) y Cia. v. Pour la Noblesse; Enrique Weygand y Cia. v. Franceschi, Bado y Cia.; Pedro Bignoli Ltda. v. Hirschberg y Cia. Ltda.

Por el campeonato de segunda división (3a. fecha): C. H. A. D. E. v. Mitán y Grether; Terza Hnos. v. J. Soutas et Fils; Fábrica Argentina de Alpargatas bye.

Reunión de la junta directiva de la F. atlética argentina

En la última reunión de la junta directiva permanente de la Federación atlética argentina se adoptaron las siguientes resoluciones:

De acuerdo con una solicitud de la escuela de mecánicos, la Federación resolvió considerarla en las mismas condiciones que el colegio militar y escuela naval, a los efectos de la participación de los alumnos en los concursos que organice la Federación.

Se resolvió habilitar a todo aficionado que se halle bajo banderas, para intervenir en los concursos organizados o patrocinados por la entidad, siempre que su inscripción sea solicitada en cada caso por el jefe del cuerpo a que pertenece. Se entiende que en este caso representa al cuerpo y no a la institución a que eventualmente estuviese afiliado, con o sin licencia de la Federación.

Se acordó dar al torneo del Club de gimnasia y esgrima de Rosario, que se realizará en esta ciudad los días 7, 8 y 9 del mes próximo, el carácter de primera selección para la formación del equipo que representará a la Argentina en el próximo campeonato sudamericano.

Se usó el permiso solicitado por el Club velocidad y resistencia para intervenir en un torneo no autorizado, y exigir de la C. D. del mismo declare si se solidariza con la manifestación de su presidente, en el sentido de la concurrencia del club al torneo mencionado, aun cuando no tuviese autorización de la junta.

Con el fin de seguir tratando el orden del día, la primera reunión se realizará hoy, a las 21.

Torneo atlético del Club de Rosario y esgrima de Rosario

Relacionado con el torneo que el Club de gimnasia y esgrima del Rosario realizará los días 7, 8 y 9 de julio próximo, la institución organizadora nos envía la siguiente información:

Inscripciones — Se recibirán hasta el 27 del corriente, a las 16, en la secretaría del club, calle Laprida 947, o dirigidas al señor Luis Carlini, calle Corrientes 327.

Programa — Comprenderá las siguientes pruebas: carreras llanas de 100, 200, 400, 800, 1.500, 3.000 (individual y por equipos), 5.000 y 10.000

que se habrá de realizar en la confitería de L'Alción y cuyas entradas ya están en venta.

Comité infantil de amistad con los niños rusos — Anuncia que el 29 del corriente, en el salón Mandolinístico, Corrientes 2814, realiza su festival con un atrayente programa.

Pro préstamo — Están en circulación los carnets para el mismo y se ruega a los comités del interior, como a todos los que simpatizan con esta obra, los soliciten directamente a la secretaría, Sarmiento 2814.

DE BALCARCE

Reorganización del Gremio de albañiles — El domingo 17, previo los trabajos y el llamado a asamblea general de un grupo de obreros albañiles, se reunieron en el local de la U. O. L. unos 50 obreros del gremio y resolvieron reorganizar la sociedad de resistencia gremial.

Al efecto nombróse una comisión provisoria de siete miembros para que estudie y confeccione los estatutos sociales y convoque a nueva asamblea al gremio, con el objeto de nombrar definitivamente las autoridades sociales e iniciar el estudio y la discusión de las actuales condiciones de trabajo con el fin de mejorarlo.

Los compañeros electos fueron los siguientes: J. Vigiano, J. Rodríguez, J. Orler, Peluso, Navas, Martín y Cazorla.

Se resolvió que la próxima asamblea se realice en el mismo local el día domingo 10, de julio, a las 9 horas.

La decisión del Gremio de albañiles de reorganizarse produjo en general buena impresión, puesto que es uno de los gremios más importantes y sumeros de la localidad.

metros; de postas, 400 (4x100) y 1.500 (4x100 metros); carreras de valias, de 110 y 400 metros; lanzamiento de la bola, jabalina, martillo y disco; saltos en alto y largo, con impulso, con garrocha y triple y pentathlon.

Premios — Se adjudicarán artísticas copas a los ganadores de las carreras de postas y de 3.000 metros por equipos, así como al team que obtenga más puntos. Además, habrá medallas con el cuño del club, de oro grande, para los que ocupen los primeros puestos; de oro chica, para los segundos, y de plata grande, para los terceros.

Puntos — Serán computados como sigue: 5, 3, 2 y 1 para los primeros, segundos, terceros y cuartos puestos en las pruebas individuales. En los equipos se asignarán: 10, 6, 4 y 2 puntos a los teams mejor clasificados en su respectiva carrera.

Selección — De acuerdo con la resolución tomada la semana pasada por la J. P. de la F. A. A., se efectuará en dicho torneo la primera selección de atletas que han de representarnos en los próximos campeonatos sudamericanos.

Torneo atlético del club "Parque de los Patricios"

Continúan activamente con todo entusiasmo los preparativos para el torneo atlético que este club realizará el domingo 6 de julio próximo en el campo de deportes del Club Huracán en conmemoración de las fiestas julias y del tercer aniversario de su fundación bajo el patrocinio de la dirección de plazas de ejercicios físicos de la capital y en el cual se desarrollará el siguiente programa:

100 y 400 metros, para perdedores; 800 y 1.500 metros, para libre competidor; 1.000 metros, para menores perdedores en la distancia; posta 400 metros (100x4), para libre competidor; lanzamiento del disco y martillo, para libre competidor, y salto en largo y alto, para libre competidor, con impulso.

Las inscripciones han sido fijadas en \$ 1; por prueba, \$ 5; la posta, \$ 0.50 para la carrera de menores, recibidos desde todos los días de 20 a 22 horas en el local Riola 1729, donde se darán también todos los datos necesarios al respecto.

PARTIDO SOCIALISTA COMITE EJECUTIVO

Se cita a los miembros del Comité a la reunión del próximo día esta noche a las 20.30, a fin de tratar el orden del día correspondiente a los asuntos que el Comité Ejecutivo, secretario general del P. S.

Federación Socialista de la capital

Asambleas y reuniones

Sección 1a. (Nueva Pompeya) — Equivó 23a. asamblea extraordinaria el sábado 7, a las 20. O. del D.: Asunto local del Partido, informe del delegado al congreso local.

Sección 1a. (Nuevos Mataderos) — Arraigada 4363, Asamblea el domingo 24, a las 20. O. del D.: A. B. C. renovación de la C. A. (cuatro miembros), informe de los delegados al congreso y al subcomité. Se encarece a los afiliados puntual asistencia.

Sección 1a. (Liniers) — Rivadavia 1938, Asamblea mañana viernes, a las 20.30. O. del D.: A. B. C. fiesta, informe del delegado sobre el congreso socialista de la capital, asuntos internos y agendas del Centro.

Sección 11a. — Arceñaga 237, Asamblea mañana viernes, a las 20.30. O. del D.: A. B. C. movimiento de afiliados, informe de la C. A. (cuatro miembros), informe de los delegados al congreso y al subcomité. Se encarece a los afiliados puntual asistencia.

Sección 1a. (Liniers) — Rivadavia 1938, Asamblea mañana viernes, a las 20.30. O. del D.: A. B. C. movimiento de afiliados, informe de la C. A. (cuatro miembros), informe de los delegados al congreso y al subcomité. Se encarece a los afiliados puntual asistencia.

Sección 1a. (Liniers) — Rivadavia 1938, Asamblea mañana viernes, a las 20.30. O. del D.: A. B. C. movimiento de afiliados, informe de la C. A. (cuatro miembros), informe de los delegados al congreso y al subcomité. Se encarece a los afiliados puntual asistencia.

INSTRUCCION PUBLICA Y POPULAR

MINISTERIO DE INSTRUCCION PUBLICA

Nombramiento de profesores — Por decreto dictado ayer fueron nombrados profesores de arquitectura para la cátedra civil en la facultad de ciencias exactas, físicas y naturales de la universidad nacional de Buenos Aires, el arquitecto Eudal B. Fido, y profesor de clínica quirúrgica de la misma universidad, el doctor E. Armando Marotta.

UNIVERSITARIAS

FACULTAD DE CIENCIAS EXACTAS, FISICAS Y NATURALES

Consejo directivo — Se reunió hoy, a las 18, el consejo directivo de esta facultad para tratar diversos asuntos.

FACULTAD DE CIENCIAS ECONOMICAS

Curso de portugués — Continúa abierta la inscripción para el curso de idioma portugués.

Monografías — Se ha fijado el 8 de octubre como último plazo para la presentación de las monografías de los 1.º, 2.º y 3.º años.

Seminario de finanzas — El doctor Salvador Orta, que tiene a su cargo el seminario de finanzas, ha distribuido los subtemas correspondientes para los próximos exámenes. Los alumnos que ya tengan abonados los derechos deberán pasar por secretaría a fin de inscribir al curso en que tendrán que cursar.

Dichos subtemas pueden ser consultados en la secretaría.

FACULTAD DE DERECHO

Inscripción para los próximos exámenes — Hoy vencerá el plazo para retirar y abonar los derechos correspondientes para los próximos exámenes. Los alumnos que ya tengan abonados los derechos deberán pasar por secretaría a fin de inscribir al curso en que tendrán que cursar.

Dichos subtemas pueden ser consultados en la secretaría.

CONSEJO NACIONAL DE EDUCACION

Casa para escuela — El consejo nacional de educación, que funciona en el local Adolfo Berro 4206, desea alquilar una casa para escuela en el radio comprendido entre los calles Corrientes, Rosedo, Independencia y Loria.

Las propuestas pueden enviarse a la secretaría de este órgano, en el local arriba citado.

INFORMACION DEL INTERIOR

(Continuación de la 4a. página)

el salario mínimo a todos los empleados de la administración.

Es seguro que el trabajo que están realizando ahora los empleados públicos si se les diera un sueldo inferior sería más perfecto y sobre todo evitaríamos esa costumbre que se ha hecho carne en la administración pública, ya sea nacional, provincial o municipal, del soborno a los empleados o de la coima para que ellos puedan compensar lo que el estado no les paga para poder atender sus necesidades más apremiantes. En este mismo orden de economías podríamos haber propuesto por lo menos en cada uno de los departamentos en forma tal que seguramente aumentaríamos el sueldo del personal y al mismo tiempo ahorraría dinero para realizar las obras públicas que necesita la provincia.

Cuando en un presupuesto de verdad se fija una partida de cuatro millones de pesos para reparaciones y construcciones de puentes y caminos, es necesario a un buen gobierno, a un partido político que quiere demostrar hasta la saciedad la honradez de procedimientos y de propósitos que lo animan, es necesario que se indique el destino de esos cuatro millones.

Maino. — El poder ejecutivo es el encargado de hacer esas reglamentaciones, y si eso lo establecieron en la ley, lo quitaríamos la facultad de reglamentarla.

Della Latta. — Hubiera sido conveniente para el partido gobernante establecer la cantidad de caminos que se pueden construir, así como de puentes, indicándonos cuáles son, para que se pudieran conocer.

Maino. — Hay proyectos presentados al respecto.

Della Latta. — ... y en esa forma no habría dudas sobre el modo de emplearse esa fabulosa suma de dinero. Se han de destinar 30.000 pesos para la limpieza de los canales del delta; hubiera sido conveniente que se estableciera en el presupuesto cuál es el canal, cuáles las herramientas o maquinaria a emplearse en las canalizaciones, a fin de saber cómo se invierte ese dinero. Nuestro deseo sería que se estableciera todo eso, lo que podría hacerse fácilmente, porque la administración tiene toda clase de técnicos.

La desproporción que existe en los sueldos es realmente injusta, y más injusta resulta si tenemos en cuenta que la legislación aumenta considerablemente las dietas de sus miembros. Yo no sé si los señores diputados habrán tenido en cuenta al aceptar el despacho del Senado la cantidad de trabajo que ha realizado la honorable cámara en estos últimos años y el costo de esas sesiones. Me he tomado el trabajo en cuanto supe que se aumentaban las dietas de los legisladores, de buscar hasta en sus más ínfimos detalles la labor realizada desde 1918 a 1922 por la honorable legislatura, a fin de saber cuánto había costado cada sesión y cada hora de trabajo de esta cámara.

En 1918 se realizaron 22 sesiones ordinarias, 14 de prórroga y 3 extraordinarias; en total 39 sesiones, que sólo en dietas de los diputados costó a la provincia 21.048 pesos cada sesión; y cada hora de trabajo — porque he tomado las horas y los minutos de cada sesión de la cámara — ha costado 7263 pesos.

Kaiser. — Ya le va costando como cuatro mil.

Della Latta. — Es conveniente hacer resaltar esto.

En 1919 se hicieron cinco sesiones más; se realizaron veintiséis sesiones ordinarias, diez de prórroga y ocho extraordinarias, y costó cada sesión pesos 18.654, en dietas solamente, lo que da en horas 9960 pesos.

En 1920 el trabajo ha sido más insignificante; mucho más. Sólo se realizaron veintiseis sesiones; diez y nueve ordinarias, cuatro de prórroga y tres extraordinarias. En total se trabajó en esas veintiseis sesiones cuarenta y dos horas nada más; lo que da un costo de 31.676 pesos en dieta, por cada sesión, y 19.542 pesos, por hora de trabajo.

En 1921 se hacen sólo veinte sesiones; quince ordinarias y cinco extraordinarias, con sesenta y una horas de trabajo cada sesión, y ha costado a la provincia 41.040 pesos y cada hora de trabajo 13.455 pesos.

En 1922 se realizaron diez y siete sesiones ordinarias, seis de prórroga y tres extraordinarias; total veintiseis sesiones con sesenta y una horas de trabajo cada sesión, y han costado 31.500 pesos, y cada hora de trabajo 11.500 pesos.

Veán, pues, los señores diputados, cuánto ha costado la legislatura en esta rama al erario público, estas pocas sesiones que cada año ha celebrado, para dictar en 1918, veintidós leyes; en 1919, diez y seis leyes nada más; en 1920, diez y siete leyes, en 1921, seis solamente.

Kaiser. — Pero el señor diputado se olvida que el mismo trabaja fuera de

las sesiones, trabaja en las comisiones, etc., etc.

Della Latta. — He dado a propósito el número de leyes, para que se vea que no produce como debería, o por lo menos de acuerdo con la enorme cantidad de \$20.000 pesos que nos pagan, sin contar con el personal de empleados y ordenanzas, pues así llegaríamos a sumas fabulosas.

¿Cómo es posible que después de este detalle todavía los señores diputados piensen que debemos aumentar nuestro sueldo, cómo creen que hay equidad y justicia en aumentar en trescientos pesos el sueldo de los legisladores, si hay muchos empleados de 120 pesos mensuales y a otros que porque se les da comida y alojamiento, sólo se les paga cuarenta pesos?

Vásquez. — Pero esos sueldos están suprimidos del presupuesto.

Della Latta. — Se lo voy a demostrar. En los hospitales de la provincia hay algunos, como el de La Plata, que existen sueldos de cuarenta pesos y los enfermeros con sesenta.

Vásquez. — ¿En qué hospital?

Della Latta. — Si me permite el señor diputado, voy a buscar el dato.

Kaiser. — Han de ser algunas pobres monjas, (Risas).

(Continuará.)

Federación Socialista bonaerense

Denuncia al ministro de gobierno

La secretaria general de la Federación, en conocimiento de que en la kerme que funciona en Zárate a beneficio de la sala de primeros auxilios se han instalado cuatro ruletas donde se juega por dinero, ayer ha enviado una nota al ministro de gobierno, doctor José O. Casas, formulándole la denuncia correspondiente y pidiéndole su intervención a los fines de que no se permita seguir violando la ley de juegos prohibidos a vista y paciencia de la policía, como está ocurriendo actualmente.

Conferencias de propaganda

A pedido de los centros respectivos, la secretaria general de la Federación Socialista bonaerense ha hecho las siguientes designaciones de oradores: **Sábado 23,** para hablar en la veintidava organizada por la Contrarredada ferroviaria de Tandil, el diputado Jerónimo Della Latta.

Domingo 24, en Necochea, el diputado José P. Balliño.

Domingo 10, de julio, a las 15 horas, en Bolívar, el diputado Agustín de Arrieta.

La secretaria general.

Asambleas y reuniones

Avellaneda. — Asambleas locales de afiliados socialistas — El domingo 21, a las 9, en avenida Galicia 439, se realizó una asamblea local de afiliados socialistas a fin de considerar el proyecto de carta orgánica para la comisión de información general. **Comité electoral socialista de Avellaneda.** — Se cita a los delegados de los centros que forman el comité electoral, a la reunión que se llevará a cabo mañana viernes, a las 20.30, en el local del Centro de Pinedo, avenida Galicia 450, O. del D. Organización de la campaña electoral municipal de noviembre próximo.

Nota. — El Centro Socialista de Talleres aun no designó delegados.

Lanus (Oeste). — Asamblea el sábado 23, a las 20.30, O. del D. A. E. C., asunto: fusión, informe de la comisión, varios.

AVELLANEDA

CONFERENCIA SOBRE "LA NUEVA INTERNACIONAL"

Auspiciada por el Centro Socialista de Avellaneda, el domingo próximo se llevará a cabo una conferencia en el teatro Roma, a las 9.

Sobre "La nueva Internacional" disertarán el diputado Antonio de Tomaso y el doctor Federico Pinedo (hijo).

Motorista asesinado. — Anteanoche, a eso de las 22.15, en circunstancias en que el coche de la línea A, número 226, de la empresa del Puerto, manejado por el motorman Ricardo López, español, de 32 años, soltero, y el guarda Antonio Pugliese, se dirigía hacia el oeste, al cruzar por las calles Rivadavia y Ecuador, fué troteado por un grupo de individuos que se ocultaba en las sombras, los que buyeran acto seguido.

Detenido el tranvía al poco rato, pudo comprobarse que el motorman se hallaba tendido en la plataforma, muerto a consecuencia de una herida de bala en la cabeza.

Por una feliz casualidad no hubo más desgracias que lamentar, pues el coche se hallaba repleto de pasajeros entre ellos, varias mujeres.

Tranvía incendiado. — En la esquina de la avenida Mitre y Chacabuco fué

casamiento del rey, para la entrada en París del rey, para las fiestas de convalidación del rey y para las victorias del rey.

—Esto es lo más antiguo de la biblioteca — dijo el señor de Breccé —, la parte adquirida por el mariscal. He aquí — añadió, abriendo dos o tres armarios —, las adquisiciones del duque Juan.

—El ministro de Luis XVI, el que fué llamado "elemento duque" — preguntó el señor Lerond.

—Precisamente — respondió el señor de Breccé.

La parte adquirida por el duque Juan ocupaba todo el lienzo de pared de la chimenea y el de la ventana por donde se veía el campo. El señor Lerond leyó en voz alta los títulos escritos en oro, los de los nervios, sobre las lomas de los tomos. "Enciclopedia metódica", "Obras de Montesquieu", "Obras de Voltaire", "Obras de Rousseau", del padre Mably, de Condillac, "Historia de los establecimientos europeos en las Indias" por Raynal. Luego ojeó los poetas y los cuentistas en ediciones ilustradas: Grecoff, Dorat, Saint Lambert, el Boccaccio con dibujos de Marillier, y una edición lujosa de La Fontaine.

—Los grabados son un poco libres — dijo el señor de Breccé —. Tuve que hacer desaparecer otras obras de la misma época cuyas estampas eran realmente lisonjeras.

El señor Lerond descubría, junto a aquellos libros ligeros, una serie de obras políticas y filosóficas: tratados sobre la esclavitud, relaciones de la guerra de los insurrectos americanos. Al abrir las "Reflexiones de un solitario", vio en las márgenes muchas anotaciones puestas por la mano del duque Juan, y leyó en voz alta una de ellas: "El autor dice bien: los hombres son buenos por naturaleza. Las leyes de la sociedad los perverten."

—¿He aquí lo que su tatarabuelo escribía en 1790!

—¿Es curioso! — dijo el señor de Breccé, mientras colocaba el libro en su estante.

Luego, abriendo el armario del norte: —En este lado están las adquisiciones de mi abuelo, que fué paje de Carlos X.

El señor Lerond reconoció allí, cubiertos de badana oscura, de becerro, de chagrín negro, las "Obras de Chateaubriand", varias "Memorias acerca de la Revolución", las "Historias" de Anquetil, de Guizot, de Agustín Thierry, el "Curso de literatura" de La Harpe, "La Galia poética" de Marchangy, los "Discursos" del señor Lainé.

Además de aquella literatura de la restauración y del gobierno de Julio, aparecían sobre un estante dos o tres folletos desahogados, referentes a Pío IX y al poder temporal; dos o tres no vea resobadas; un panegírico de Juan de Arco, pronunciado en la iglesia de San Exuperio el 8 de Junio de 1899 por monseñor Charlot, y algunos libros de devoción para señoras de buena sociedad.

A esto se reducía la contribución del difunto duque, miembro de la asamblea nacional en 1871, y del último duque de Breccé, a la biblioteca creada por el mariscal en 1605.

—No extraña que cierre los armarios con llave — dijo el señor de Breccé. — Es preciso tener precauciones: mis hijos son ya muy viejos, puede ocurrírseles

asaltado un tranvía de la línea H, de la misma empresa, por varios sujetos armados de revólver. Estos obligaron a los conductores y pasajeros a abandonar el vehículo, después de lo cual y de haber despojado al guarda de la cartera, que contenía 12 pesos, y al motorman de un reloj y cadena, rociaron el interior del coche con nafta y le prendieron fuego.

Como en el caso anterior, los malhechores lograron fugar.

LANUS (Oeste)

Mal servicio de la sala de primeros auxilios — En otras oportunidades hemos tenido que ocuparnos del pésimo servicio que el personal de la Sala de primeros auxilios de esta localidad presta a la población.

Esta anomalía se nota especialmente en los llamados de urgencia hechos por los que por diferentes razones se ven obligados a recurrir a la sala para que ésta, con el numeroso personal con que cuenta, preste auxilio al paciente o amigo que, víctima de un accidente o síncope, tiene en peligro su existencia.

Como prueba del mal servicio que la mencionada sala presta a la población, citaremos el caso siguiente:

De la casa situada en las calles Sifio de Buenos Aires y Can-Guazú, habitada por la familia Piaggio, a causa de una hemorragia persistente que sufrió un miembro de la misma, producida por la rotura de una arteria, a las 8.50 se solicitó auxilio por teléfono, haciéndole presente al que atendía la urgencia del caso. Se le manifestó que concurrían en el acto.

El auxilio fué prestado con tal rapidez, que a pesar de la corta distancia, la ambulancia llegó a la 9.35, es decir, 65 minutos después de haberse hecho el llamado con urgencia.

PINEIRO (Avellaneda)

El juego — En esta población recurre en forma alarmante el juego, sin que las autoridades policiales tomen medidas para restringirlo en lo posible.

Con dolor comprobamos diariamente como criaturas de tierna edad, que aun no tienen nociones elementales de ninguna naturaleza, salen de los lugares donde se expenden quinielas con su boleto en la mano, haciendo coro con los demás compañeros, comentando y calculando con jugadas pasadas y futuras.

Aun hay más; conocemos casos de mujeres que codiciosamente preguntan entre sus relaciones si han tenido algún sueldo, y en esa forma consultan el "libro de los sueños" haciendo las "cábulas" respectivas. Es así como sacan una cantidad de números, que luego juegan en la creencia de "ganar". Naturalmente, el azar se encarga de destruir semejante estupidez.

Los agentes de policía también juegan, cercionando un salario de lamore que no alcanza para cubrir las necesidades más elementales de la vida.

Los días de feria se juega igualmente y se hace a la vista de todo el mundo; se trata de lo siguiente:

A una casaca de la calle donde se realiza la feria, hay individuos que tienen una especie de ruleta; éstos hacen ver que juegan por cigarrillos o por pastillas, pero en todo lo contrario, juegan por dinero, y lo hacen tan descaradamente, que parecen ejercer un derecho natural. Alrededor de la ruleta hay de 20 a 30 individuos continuamente. El señor comisario ¿qué dice a todo esto?

La plaza de "quinieros" no es la única que "opera"; están también los "redobloneros" (que hacen su agosto con la concurrencia de jovencitos que no tienen capacidad para realizar algo útil, pero sí la tienen para "ostusiar" el programa de las carreras.

Hemos denunciado desde estas columnas, hace más o menos dos meses, dos "negocios" que pasan redoblonos, pero parece que el señor comisario no los ha tomado en cuenta, o no leyó LA VANGUARDIA, mas al tal cosa ha sucedido, lo volvemos a hacer saber nuevamente que en la calle Praga y Dominguez hay una cigarrería donde se juega, y frente mismo de la casa del señor comisario García, al 200, también se juega; creemos que con esta información se tomarán las medidas necesarias para que termine este ingrato espectáculo.

RAMALLO

¿Asesinato impune? — Hacia próximamente dos meses, en las afueras de este pueblo, por causas que se ignoran se originó una discusión entre el anciano Esteban Pilotte, de nacionalidad italiana, y el sujeto Pablo Cross. Ya acalorados los ánimos, el primero aplicó a Cross un golpe, que éste contestó con una puñalada.

El herido fué inmediatamente trasladado al hospital, donde falleció unos días después.

Mientras tanto, el heridor fué detenido; la policía levantó el sumario de práctica y, el criminal recuperaba su libertad a las 48 horas.

Cuando ocurrió el deceso del infeliz anciano, el médico de policía certificar el caso como "un ataque al corazón";

taciones puestas por la mano del duque Juan, y leyó en voz alta una de ellas: "El autor dice bien: los hombres son buenos por naturaleza. Las leyes de la sociedad los perverten."

—¿He aquí lo que su tatarabuelo escribía en 1790!

—¿Es curioso! — dijo el señor de Breccé, mientras colocaba el libro en su estante.

Luego, abriendo el armario del norte: —En este lado están las adquisiciones de mi abuelo, que fué paje de Carlos X.

El señor Lerond reconoció allí, cubiertos de badana oscura, de becerro, de chagrín negro, las "Obras de Chateaubriand", varias "Memorias acerca de la Revolución", las "Historias" de Anquetil, de Guizot, de Agustín Thierry, el "Curso de literatura" de La Harpe, "La Galia poética" de Marchangy, los "Discursos" del señor Lainé.

Además de aquella literatura de la restauración y del gobierno de Julio, aparecían sobre un estante dos o tres folletos desahogados, referentes a Pío IX y al poder temporal; dos o tres no vea resobadas; un panegírico de Juan de Arco, pronunciado en la iglesia de San Exuperio el 8 de Junio de 1899 por monseñor Charlot, y algunos libros de devoción para señoras de buena sociedad.

A esto se reducía la contribución del difunto duque, miembro de la asamblea nacional en 1871, y del último duque de Breccé, a la biblioteca creada por el mariscal en 1605.

—No extraña que cierre los armarios con llave — dijo el señor de Breccé. — Es preciso tener precauciones: mis hijos son ya muy viejos, puede ocurrírseles

MUEBLERIA "SAN MARTIN" 1359-Corrientes-1363 PEDRO PASQUARELLI



El mismo juego formato 3 cuerpos con 3 lunas \$315.- Elimine el intermediario; única mueblería con talleres propios en cooperativa.

las "hermanas" que regentan el hospital, igual cosa dijeron a los amigos del extinto que allí se apersonaron en procura de informes.

El anciano Pilotte no tenía familia en la localidad. El heridor, que desapareció del pueblo al saber que había fallado su víctima, poseía una casa de tolerancia y tenía estrechas relaciones con los caudillos radicales y conservadores del lugar.

La huida de Cross hace suponer que la muerte de Pilotte tiene algo que ver con la herida, y que los caudillos en cuestión hicieron el resto.

Ahora, tomando las medidas del caso, el juez del crimen debiera intervenir en el asunto y ordenar la autopsia del cadáver de Pilotte, única forma de probar las verdaderas causas del deceso.

La desconfianza del público es justificada en este caso, pues hace varios años el mismo médico extendió un certificado de defunción originada por tifoides, y la autopsia reveló que se trataba de un tiro de escopeta (1). Fue este caso un pariente que se intentó ocultar.

VILLA PORVENIR (Avellaneda)

Biblioteca popular "Veledas de estudio después del trabajo" — Continuando su obra de divulgación científica, esta institución realizará dos conferencias ilustradas con proyecciones luminosas los días de hoy jueves y 28 del corriente, a las 20 horas.

Ambas disertaciones estarán a cargo del doctor Alfredo Piguero, versando ellas sobre "Enfermedades venéreas, su contagio, su modo de evitarlas".

El 30 del corriente se llevará a cabo otra conferencia, a cargo del doctor C. Oscar Rodríguez. El tema a desarrollar versará sobre "Los insectos como transmisores de enfermedades".

SANTA FE

Federación Socialista santafecina

Habiéndose cumplido el plazo de 180 días, desde la fecha del sorteo, según establece la jurisprudencia sentada en estos casos, para tener derecho a retirar el automóvil número por el P. S. S., y como hasta la fecha no se ha presentado el poseedor del número 18383 un resultado premiado, se hace saber que el coche de referencia queda a beneficio de la caja de la Federación Socialista santafecina.

Asambleas y reuniones

Rosario (secciones 9a. y 10a.) — Asamblea en la convocatoria hoy jueves, a las 20 horas, O. del D. A. B. C., movimiento de afiliados, asunto de un afiliado, contribución al fondo de propaganda, varios. Se encarece puntual asistencia.

El conflicto municipal — Devolución de fletes — El gobernador defendiendo su empréstito ilegal — Las prácticas irigoyenses en la aduana — Un "patriota" en decadencia.

ROSARIO, 20 — Como lo habíamos previsto, la policía, a las órdenes del intendente, sigue obsecando el funcionamiento del concejo deliberante, aunque el juez haya ordenado varias veces, en términos rotundos, que no se continúe abusando de la fuerza y burlándose de la justicia. El presidente de la corporación aludida se ha dirigido otra vez al juez, aunque esto sea perder el tiempo, solicitando... lo imposible: que el jefe de policía y el intendente dejen de hacer lo que les da la gana.

Se anuncia que de un momento a otro el poder ejecutivo cometerá una barbaridad más: la disolución del concejo.

—La sociedad rural de cerealistas ha comunicado a sus asociados que el ferrocarril Central Argentino ha devuelto a algunos de sus miembros el exceso de flete cobrado ilegalmente en 1921. La advertencia tiene por objeto hacer que los interesados insistan en sus exigencias en cuanto a las devoluciones aludidas.

—El gobernador de la provincia, al ver que los demócratas le están por arruinar el negocio del empréstito, advirtiéndolo a los comerciantes el riesgo que van corriendo en ese negocio, ha mandado un telegrama al presidente de la Bolsa de comercio, de esa capital diciéndole que entregue en la plaza sin desconfianza, que el negocio es bueno; y que no le haga caso a los opositores, pues son unos "antipatriotas".

El gobernador no se da cuenta de que al alguien dudara de la sociedad del empréstito, la comprensión de inmediato al ver que se trata de "antipatriotas" a quienes denuncia la forma ilegal en que fué sancionado. Ya es una regla que tras de todo personaje que acusa a alguien de antipatriota hay generalmente un pilla de la peor especie.

—El poder ejecutivo ha declarado cesante, "por razones de mayor servicio", al subprefecto Julio R. Egils; ha suspendido por tres meses al ayudante Ruiz Moreno, y por seis meses al práctico Héctor Vallejo. Estas medidas son la consecuencia del sumario levantado por el prefecto, debido a las irregularidades denunciadas en la revisión médica de los prácticos. Parece que allí se practicaba el "irigoyenismo".

—El señor Vicente Serrano Clavero, que anda por ahí, parece haber perdido toda noción de responsabilidad. Se presenta de casa en casa de gente totalmente desconocida, pidiendo dinero con los pretextos más vulgares. El hecho es de los más lamentables, pues invoca su condición de español y de "poeta" para que le den cualquier cosa.

Este pobre hombre se ha dedicado, hasta hace poco, a adular el patriotismo de unas sociedades españolas contra otras, con el resultado que es de

idea de registrar la biblioteca, y encontrarían libros que no deben pensarse en manos de un joven ni ante los ojos de una mujer que se respete... sea cual sea su edad.

El señor de Breccé cerró los armarios con el celo de quien obra bien y la satisfacción de quien obra mal. La infamia, la duda, la impiedad y los malos pensamientos. Disfrutaba el fiero goce de cerrar con llave el mal universal y aunque se mezclara con este sentimiento alguna vanidad de hombre sencillo y alguna secreta envidia de ignorante, era, sin embargo, bastante puro y hermoso. Después que hubo guardado el manejo de llaves en su bolsillo, el señor de Breccé mostró al señor Lerond su fisonomía satisfecha.

—Arriba — dijo — está el aposento del rey. Los antiguos inventarios comprenden bajo esta denominación todo el piso. En su estancia propiamente dicha se conserva la cama donde durmió Luis XIII. Aun está cubierta con su antigua colcha de seda bordada. Es un aposento que merece ser visitado.

El señor Lerond no podía tenerse en pie. Sus piernas, debilitadas durante todo el año bajo una mesa de escribir, habían soportado con dificultad el paseo sobre los duros caminos del parque, el recorrido de las cuadras y la persecución a Nuestra Señora del Sotillo; estaban flacas, débiles y rematadas por unos pies calientes y doloridos, pues el abogado de las congregaciones, para presentarse dignamente, se había puesto botas de charol.

Dirigido al techo una mirada afilada, balbuceando: —Es tarde. ¿No sería preferible que

ENTRE RIOS

ASAMBLEA DE CHACAREROS POR TERGADA — REPARTO DE SEMILLA OFICIAL.

DOMINGUEZ, 20 — La asamblea colonos israelitas anunciada para el día del corriente y que tenía por objeto tomar la actitud a asumir frente a los planes de la empresa colonizadora de la visch Colonization Association ha sido postergada a causa del mal tiempo.

—Desde hace algunos días comienza a ser en ésta un empleado del gobierno nacional haciendo como que reparte semilla. Trajo 800 quintales de trigo, difícilmente repartirá, dadas las condiciones que exige a los chacareros por no gozarse a la dádiva oficial. Es que se le exige: o la garantía del fondo del campo, o la de algún comerciante. De los dueños del campo no hay que hablar, pues a tal punto nunca llega la magnanimidad de nuestros terratenientes. En cuanto a los comerciantes, unos de ellos no niegan su garantía a los agricultores que se la piden, pero lo hacen mediante cierto compromiso a parte de aquéllos, de venderles la próxima cosecha. Así, resulta que el chacarero que tiene la desgracia de no recibir la semilla oficial vea en la necesidad de empeñar desde ya su producción cosecha. ¡Triste caso a nuestra vida rural!

El precio que cobra el gobierno la semilla es realmente monstruoso: \$ 14.50 los cien kilos de trigo de calidad que dista muchísimo de ser la que prometía el ministro Le Bretes en cámara.

Como una prueba más de la incapacidad gubernativa para intervenir en las cuestiones, basta citar el siguiente hecho:

La empresa colonizadora Jewish Colonization Association compró una cantidad de trigo en la cooperativa "Fondo Comunal" para prestar semilla a sus colonos de San Salvador, General Campos y Pedernar, a \$ 12.50 los cien kilos. El trigo es de la misma calidad o mejor calidad, que el trigo oficial, a una diferencia de \$ 2.25 por quintal.

El poder ejecutivo ha declarado cesante, "por razones de mayor servicio", al subprefecto Julio R. Egils; ha suspendido por tres meses al ayudante Ruiz Moreno, y por seis meses al práctico Héctor Vallejo. Estas medidas son la consecuencia del sumario levantado por el prefecto, debido a las irregularidades denunciadas en la revisión médica de los prácticos. Parece que allí se practicaba el "irigoyenismo".

Este pobre hombre se ha dedicado, hasta hace poco, a adular el patriotismo de unas sociedades españolas contra otras, con el resultado que es de

idea de registrar la biblioteca, y encontrarían libros que no deben pensarse en manos de un joven ni ante los ojos de una mujer que se respete... sea cual sea su edad.

El señor de Breccé cerró los armarios con el celo de quien obra bien y la satisfacción de quien obra mal. La infamia, la duda, la impiedad y los malos pensamientos. Disfrutaba el fiero goce de cerrar con llave el mal universal y aunque se mezclara con este sentimiento alguna vanidad de hombre sencillo y alguna secreta envidia de ignorante, era, sin embargo, bastante puro y hermoso. Después que hubo guardado el manejo de llaves en su bolsillo, el señor de Breccé mostró al señor Lerond su fisonomía satisfecha.

—Arriba — dijo — está el aposento del rey. Los antiguos inventarios comprenden bajo esta denominación todo el piso. En su estancia propiamente dicha se conserva la cama donde durmió Luis XIII. Aun está cubierta con su antigua colcha de seda bordada. Es un aposento que merece ser visitado.

El señor Lerond no podía tenerse en pie. Sus piernas, debilitadas durante todo el año bajo una mesa de escribir, habían soportado con dificultad el paseo sobre los duros caminos del parque, el recorrido de las cuadras y la persecución a Nuestra Señora del Sotillo; estaban flacas, débiles y rematadas por unos pies calientes y doloridos, pues el abogado de las congregaciones, para presentarse dignamente, se había puesto botas de charol.

Dirigido al techo una mirada afilada, balbuceando: —Es tarde. ¿No sería preferible que

nos reuniéramos con las señoras en el salón?

El señor de Breccé sólo era terrible cuando visitaba sus cuadras; en lucir todo el resto de la casa nunca ponía gran empeño.

—Va faltando luz, efectivamente — dijo —. Otra vez será. A la derecha, señor Lerond, a la derecha; haga usted el favor.

En el quicio de la puerta el antiguo abogado fiscal exclamó: —¡Vaya unos muros, señor duque, vaya unos muros!... Tienen un grue, sí...!

—Su enjuta fisonomía, que permaneció tranquila e indiferente ante los trofeos de casa del vestibulo, ante las pinturas históricas del salón, ante las tapicerías lujosas y el techo magnífico de la galería, ante aquellos hermosos libros encuadernados en cuero, se iluminaba, se animaba, resplandecía de admiración. El señor Lerond había descubierto al fin un motivo de sorpresa, de asombro, de meditación y de placer moral: un muro. Su alma de juez, destrorada en flor al mismo tiempo que su fortuna cuando la ejecución de los Decretos, y su corazón privado en toda su lozanía del goce de castigar, se llenaban de júbilo ante un muro, el objeto sordo, callado, triste que reavivaba en su adormecido pensamiento las ideas de cárcel, de calabozo, de tormentos, de vindicta social, de código, de ley, de justicia, de moral... ¡Un muro!...

—En efecto — dijo el señor de Breccé — el muro por esta parte, entre la galería y el pabellón, tiene un espesor extraordinario. Era la muralla exterior del primitivo castillo, construido en 1405. El señor Lerond contemplaba el mu-

ESPECTACULOS

TEATROS
COLON — Empresa: Walter Mecchi y Cia. Temporada oficial de 1933. Gran comedia...

FLORIDA — Pasaño Güemes, Compañía argentina de dramas y comedias...

BOEDO — Boedo 949, Empresa Jaime Culla, Compañía nacional de dramas, comedias y sainetes...

AMERICA — Boedo 821, Compañía nacional Felipe Panigazzi...

ROYAL THEATRE — Corrientes 135, Compañía nacional de operetas y revistas...

EXCELSIOR — Corrientes 354, Compañía nacional de sainetes, comedias y dramas...

VARIEDADES — Plaza Constitución, Compañía nacional de comedias, sainetes y revistas...

PABLO PODESTA — Rioja 549, Compañía italiana de dramas, comedias, operetas, revistas y variedades...

MONTES DE OCA — Montes de Oca 1773, Compañía nacional Nicolás D'Amato...

FLORENCIO SANCHEZ — Trilvenir 175, Compañía argentina de dramas, comedias, sainetes y revistas...

CABILDO — Cabildo 3347, Compañía nacional Juan Bono...

JOSE VERDI — Almirante Brown 726, Compañía argentina Zucchi-Brauns...

SALON CARIBALDI — Sarmiento 5418, Compañía israelita Isidoro Zuckermann...

ORFEON ESPAÑOL — Flores 534, Compañía israelita Malvina Lovel y Boris Averbuj...

VARIEDADES
CASINO — Melpó 336, Gran compañía de atracciones mundiales...

PAHQUE JAPONES — Leandro N. Alem y Callao, Temporada de Invierno...

CIRCO FRANK BROWN — Corrientes y C. Pellegrini, Sala con calefacción...

EMPIRE THEATRE — Melpó y Corrientes, Programa y variedades tarde y noche...

MAJESTIC THEATRE — Lavalle 845, Cine y variedades tarde y noche...

SOLEIL PALAIS — Corrientes 2158, El cine y variedades tarde y noche...

CINEMATOGRAFOS
SELECT CINEMA ORDEN — Bernardo de Irigoyen 1521, Función tarde y noche...

ELECTRIC PALACE — Lavalle 836, Funciones todos los días tarde y noche...

ETOILE PALACE — Corrientes 2852, Funciones todos los días tarde y noche...

CINE 9 DE JULIO — Banes 333 (V. la Urquiza), Funciones todos los días tarde y noche...

NOTICIAS MARITIMAS

SERVICIO DE CORRESPONDENCIA

A LLEGAR
21 — De Europa y Brasil, en el Balmes, con fechas hasta el 24 de mayo...

A SALIR

21 — A las 8, en el Vauban, para Brasil, Japón, Centro y Norte América...

MOVIMIENTO EN EL PUERTO

Entrados — Inglés Bruyere, de la rada en el dique 1...

BUQUES SURTOS EN EL PUERTO

Amstelrad, dig. A; Australier, dig. 1; Anglia, dig. 2; América, dig. 3...

ADUANA

Recaudación — La aduana de la capital recaudó ayer la cantidad de \$ 866.537,77...

GIROS DE VAPORES

Publicamos a continuación los vapores llegados al puerto con la indicación de la fecha de entrada de cada uno...

SITUACION DE LOS PAQUETES

Mata Real Inglesa — Arlanza, salió el 17 de Pernambuco para Southampton...

VAPORES FLUVIALES

Esperado — Ciudad de Buenos Aires, de Montevideo...

APROXIMACIONES

21 — De Europa y Brasil, en el Balmes, con fechas hasta el 24 de mayo...

MENDOZA
Legislatura — Convocatoria a asamblea
—Expendio de leche por cuenta de la municipalidad...

CORDOBA
ORGANIZACION DEL CENTRO SOCIALISTA
JESUS MARIA, 20 — Con motivo de la llegada del ciudadano Domingo Bessio...

SAN JUAN
Las elecciones del domingo
SAN JUAN, 20 — Se nota algún movimiento, aunque escaso...

DE LOS TERRITORIOS
MISIONES
Desborde del río Paraná — inundaciones POSADAS, 20 — El río Paraná continúa creciendo con inusitada violencia...

CORDOBA, 20 — Por falta de quórum no se pudo celebrar la convención reformadora de la constitución...

Obras Sanitarias de la Nación
AL PUBLICO
El Directorio en sesión del 19 del corriente mes, aplicó una multa de pesos 200 m/n...

HECHOS DIVERSOS
Las víctimas de los automóviles — En avenida Leandro N. Alem y Cangallo...

Robo de un automóvil — En la calle de la Fraternidad...

Accidente fatal — En la esquina de las calles Álvarez y Chieros...

Robo de un automóvil — En la calle San Martín...

Robo de un automóvil — En la calle de la Fraternidad...

Denuncia en la comisaría 44 — Denunció en la comisaría 44...

Denuncia en la comisaría 44 — Denunció en la comisaría 44...

Denuncia en la comisaría 44 — Denunció en la comisaría 44...

Denuncia en la comisaría 44 — Denunció en la comisaría 44...

Denuncia en la comisaría 44 — Denunció en la comisaría 44...

Denuncia en la comisaría 44 — Denunció en la comisaría 44...

Denuncia en la comisaría 44 — Denunció en la comisaría 44...

Denuncia en la comisaría 44 — Denunció en la comisaría 44...

ORTOPEEDIA
Toda deformidad puede ser corregida. Cualquier miembro mutilado puede ser reemplazado con todas sus articulaciones...

LA COOPERATIVA DEL HOGAR
EN COLORES Y FORMAS DE MODA
MARTIN GARCIA 465 esq. BOLIVAR

CAFES Y TES A LOS MANDARINES
DEBEN SU EXITO A SUS CALIDADES
P. ROBERTIE
CASA PRINCIPAL: SAN JUAN 2164 y PASCO 1264

Pida en Chopp
WALK-OVER SHOE CO.
225 FLORIDA 227

LOS PRECIOS

CAMBIOS
A continuación publicamos el cuadro demostrativo de la cantidad de papel que debe pagarse por los giros de moneda extranjera...

Table with exchange rates for various currencies: Nueva York, Inglaterra, Francia, Italia, España, Bélgica, Holanda, Montevideo, Río de Janeiro, Alemania, Japón.

MERCADO DE CEREALES
Por diferentes ferrocarriles entraron ayer en plaza los siguientes...

VENTAS DE AYER
Trigo varías clases y calidades, de \$ 9.00 a 11.90; maíz colorado cuarenteno nuevo...

CAMARA OREMIAT DE CEREALES
Cotizaciones oficiales de ayer
Trigo - Barleta, a \$ 11.80; id. de pan, a 11.40...

BOLSA DE ROSARIO
Precios oficiales registrados ayer en esta bolsa:

MERCADOS DE HACIENDA
Linos

Ayer continuó actuándose la baja en los precios para los linos...

Los novillos de frigoríficos sin cambio. Las compras efectuadas por los frigoríficos fueron durante la mañana...

Novillos especiales (calfed best), de \$ 9.3 a 1.05; especiales (congelar), de \$ 1 a 1.00; gordos (continentes), de \$ 7 a \$ 8; generales, de \$ 6 a \$ 7...

Vacas excepto para consumo, a 74; especiales, de \$ 5 a \$ 6; gordas, de \$ 4 a \$ 5; generales, de \$ 3 a \$ 4...

Terminos excepcionales para consumo, a \$ 4; especiales, de \$ 3 a \$ 4; gordas, de \$ 2 a \$ 3; generales, de \$ 1 a \$ 2...

MATERIA
En este mercado desde el reducido arribo de estos últimos días, la plaza se mostró firme para las haciendas especiales de frigorífico y matadero...

MERCADO DE ABASTO PROVEEDOR
Movimiento de ayer
Verduras - Estima y variedades se realizan fuertemente a precios sostenidos...

MERCADO DE PATATAS
En las diferentes estaciones de arribo del producto en esta ciudad, los precios que variaron de \$ 0.45 a 1.40 los diez kilos, según clase y calidad...

MERCADO DE PASTO
Precios de venta - Alfalfa fardos grandes, de \$ 4 a \$ 7; los mil kilos; id. chicos, de \$ 2 a \$ 3...

EL TIEMPO
Sinopsis del tiempo de ayer: El tiempo estuvo algo nublado en algunas estaciones de la provincia de Buenos Aires...

CORREO
Corresponsal, Landa Oeste - Los correos de esta dirección se han suspendido por haberse agotado el correo...

REMATES Profesionales

José Bacigaluppi e hijo
137 lotes, pasando Villa Devoto.
Se gran comate, situados entre las estaciones Villa Real y Sáenz Peña del F. C. P. frente por frente a una nueva estación (kilómetros No. 21 del F. C. P.)...

EL DOMINGO 24 de junio, a las 14, en los mismos. Tren gratis de Retiro (F. C. P.) a las 13.30, con parada en la Paternal a las 13.45.

Edictos judiciales

El señor juez de primera instancia en lo civil de la capital de la república doctor don Adolfo Casabial ha dispuesto...

El señor juez de 1.ª instancia en lo civil de la capital de la república doctor don Fernando M. Colombres ha dispuesto...

El señor juez de 1.ª instancia en lo civil de la capital de la república doctor don Fernando M. Colombres ha dispuesto...

El señor juez de 1.ª instancia en lo civil de la capital de la república doctor don Fernando M. Colombres ha dispuesto...

El señor juez de 1.ª instancia en lo civil de la capital de la república doctor don Fernando M. Colombres ha dispuesto...

El señor juez de 1.ª instancia en lo civil de la capital de la república doctor don Fernando M. Colombres ha dispuesto...

El señor juez de 1.ª instancia en lo civil de la capital de la república doctor don Fernando M. Colombres ha dispuesto...

El señor juez de 1.ª instancia en lo civil de la capital de la república doctor don Fernando M. Colombres ha dispuesto...

El señor juez de 1.ª instancia en lo civil de la capital de la república doctor don Fernando M. Colombres ha dispuesto...

El señor juez de 1.ª instancia en lo civil de la capital de la república doctor don Fernando M. Colombres ha dispuesto...

El señor juez de 1.ª instancia en lo civil de la capital de la república doctor don Fernando M. Colombres ha dispuesto...

El señor juez de 1.ª instancia en lo civil de la capital de la república doctor don Fernando M. Colombres ha dispuesto...

BANCOS

BANCO POPULAR ARGENTINO
Fundado en 1887
Sociedad Cooperativa de Crédito (Ltda.)
Capital realizado \$ 10,514,000
Reservas efectivas \$ 5,433,900

BANCO EL HOGAR ARGENTINO
Fundado en 1889
Capital autorizado \$ 43,882,576
Fondos de reserva y provisión \$ 13,030,115.94

BANCO DE ITALIA Y RIO DE LA PLATA
Fundado en 1872
Unico Representante en la Republica del Teatro Italiano y del Banco di Napoli

En el Exterior - Génova (Italia), 13 Piazza Fontane Marone.
En la capital federal - No. 1 calle Corrientes esp. Paraguay 1939.

En la Prov. de Buenos Aires - La Plata, Bahía Blanca, Ensenada, Agencia: Ingeniero White.
En la Prov. de Santa Fe - Rosario, Rafaela, Rufino.

En la Prov. de Córdoba - Villa María, San Francisco, Rio Cuarto.
En la Prov. de Entre Ríos - Paraná, Concordia, Gualeguaychú, Gualeguay, Uruguay, Victoria, La Paz, Nogoyá, Villaguay.

Gobernación del Chaco - Resistencia.
Gobernación de La Pampa - Trenel.
Subagencias: Sociedad de Patronato e Himpatrio per gli immigranti italiani, Leandro N. Alem 1399, - Sociedad Italiana Reduci della Guerra Europea, calle Sáenz Peña 1443.

El Banco trata en general todas las operaciones bancarias.

VENEREAS SIFILIS-PIEL
Dr. SARACENI
ESPECIALISTA
Cura rápida de la 606-914

EL ARROZ
Marca
"EL GALLO"
ES IRREEMPLAZABLE

CASA ROVEDA
818 DEFENSA 818 BºS AIRES
FUNDADA EL AÑO 1884

PONCHOS DE ABRIGO

CLINICA DENTAL
I. S. GUESTRINO
CIRUJANO DENTISTA
EXTRACCIONES SIN DOLOR
DIENTES ARTIFICIALES DE TODAS CLASES

CLINICA DENTAL POPULAR
DEL CIRUJANO DENTISTA
J. M. SOSA
Calle Patricios 391, esq. Diamante

Dr. Arnaldo C. Miranda
Cirurgano dentista - Enfermedades de la boca y de los dientes. Cangallo 1409, U. T. 459 Libertad, 1443 Mitre.

B. A. de Tixeyre y A. R. P. de Tixeyre
Partera y enfermera diplomadas. Atención embarazos, partos, hacen curaciones y aplican toda clase de inyecciones.

A 0.75 DISCOS DOBLES LIQUIDA LA ACREDITADA "CASA CHICA"

Cambio discos usados por otros también usados, cobrado 0.30 por el canje de cada uno; continuamente nuevos discos para seleccionar.

GRAMOFONOS Gran stock, desde \$ 28
CATALOGOS GRATIS
"CASA CHICA", de A. WARD, Salta 574-576. - Bs. Aires, U. Tel. 6741, 110.

Tintorería MARTINEZ
Limpiar y planchar i traje \$ 4
Teñir " 1 " " 2
Se da vuelta a trajes y sobretodos.

VICTORIA 942
U. T. 4681, Rivadavia

MANIQUI
La France Oréga
B. MITRE 1123
INDEPENDENCIA 3325

GRABADOS, SELLOS DE GOMA E IMPRENTA
ENRIQUE BARÉS
Chapas grabadas, Numeradores, Ematizadas, Ficheros, para Portas, para Portas

587 VICTORIA - SARMIENTO 825
U. T. 892, Av. U. T. 1996, Riv. BUENOS AIRES

PIDANSE CATALOGOS
A. ARIGONI
TALLERES ARTISTICOS
Grabados sobre metales - LAVALLE 446

COMPAÑIA ITALO ARGENTINA DE ELECTRICIDAD
651 - CORRIENTES - 650
A NUESTROS CLIENTES Y AL PUBLICO EN GENERAL

MAYNARD & FEVRE
Todo pedido de catálogo se envía gratis y sin compromiso, a las personas de ambos sexos de 15 años de edad.

Asociación O. de Socorros Mutuos
SAAVEDRA 459
En esta sociedad, constituida y autorizada por trabajadores, tienen cabida las personas de ambos sexos de 15 años de edad.

CATALOGO INVIERNO
1923

CALIDAD SUPERIOR

Tipos de ponchos: Tipo 1... \$ 11.50, Tipo 2... \$ 10.00, Tipo 3... \$ 9.00

EN NUESTRA ROPA NO SE DESCOTE

Profesionales MEDICOS

SECRETAS y DE LA PIEL
Dr. CANTARELL - Especialista
Tratamiento moderno y garantido de las enfermedades venereológicas, gonorreicas, inofensas viril y de bilitad orgánica, Curación de la SIFILIS y demás enfermedades graves de la piel con las aplicaciones del DERMIKAL de Oriente.

Dr. S. F. Gurfinkel
MEDICO DEL HOSPITAL DURAND
Clínica general. Consultas de 15 a 18. Para obreros y empleados especialmente de 18 a 20. Honorarios módicos.

Dr. Grimaldi
Especialista del servicio de enfermedades de la próstata, vejiga, riñones, etc., del hospital Sarmiento.
U. T. 31 Retiro 1194. De 15 a 17. PARAGUAY 605

SECRETAS
Urinarias, Anisias, Sangre y Debilidad
606-914
Cura rápida de las Erisipelas, Ulceras, Gota, migraña, etc., en método Vial. Efectiva y sin molestias. Auto-presión.
Dr. SPINDI - Rivadavia 1359. De 9 a 12 y de 14 a 20. (Domingos de 9 a 13)

Dr. Mario Cornero
(ESPECIALISTA)
BLENORRAGIA RAPIDAS SIFILIS ECONOMICAS
ABONOS ECONOMICOS
Jueves y domingos, consultas gratis.
CORRIENTES 1737
De 9 a 11 y de 16 a 19.

Dr. ENRIQUE DICKMANN
Consultas todos los días, de 13 a 15.
Lavalle 1465. - U. T. 636, Libertad.

ESTOMAGO
ESPECIALISTA
Intestino, Vientre, Debilidad, Fiebre, Quebrimiento, Saper y Pulmon.
Dr. SPINDI - Rivadavia 1359. De 9 a 12 y de 14 a 20. (Domingos de 9 a 13)

Dr. GREGORIO KRONHAUS
MEDICO CIRUJANO
Clínica en general, venereas, enfermedades de señoras y niños. Corrientes 5125. Horas de consulta: de 11 a 17. - Obreros y empleados, de 20 a 31.

Dr. GERMINAL RODRIGUEZ
MEDICO DE LOS HOSPITALES MURIZ Y NIROS - JEFE DE TRABAJOS
PRACTICOS DE LA FACULTAD
Enfermedades internas - Nerviosas - Nines IRIARTE 1885. Consultas, de 14 a 18.

Dr. Demetrio Aranovich
Enfermedades internas. Partos.
Consultas, de 15 a 18.
Larrea 655. U. T. 3266 Mitre.

Dr. Octavio C. Fernández
MEDICO
Jefe del servicio de Kinesiterapia del Hospital de Clínicas
AFECIONES OSEAS Y ARTICULARES, FRACTURAS, LUXACIONES, ENTORSIONES, CONTUSIONES.
PARANA 416, de 15 a 18. - U. T. 3440 L.P.

Dr. ADOLFO DICKMANN y ALBERTO BENAVENTE
Enfermedades de la boca y de los dientes.
- Lavalle 1665. - U. T. 536, Libertad. - Consultas: de 13 a 19.

CLINICA DENTAL
I. S. GUESTRINO
CIRUJANO DENTISTA
EXTRACCIONES SIN DOLOR
DIENTES ARTIFICIALES DE TODAS CLASES

CLINICA DENTAL POPULAR
DEL CIRUJANO DENTISTA
J. M. SOSA
Calle Patricios 391, esq. Diamante
U. T. 2109 Buen orden
EXTRACCIONES SIN DOLOR
y todas las demás trabajos dentarios en general. - Taller mecánico en la casa. Tratado estomatológico y precios módicos.
Horario: de 9 a 12 a. m. y de 2 a 8 p. m.

Dr. Arnaldo C. Miranda
Cirurgano dentista - Enfermedades de la boca y de los dientes. Cangallo 1409, U. T. 459 Libertad, 1443 Mitre. - En Lomas: España 298, U. T. 423, Lomas.

B. A. de Tixeyre y A. R. P. de Tixeyre
Partera y enfermera diplomadas. Atención embarazos, partos, hacen curaciones y aplican toda clase de inyecciones. Precios módicos. - Carlos Galvo 333, depto. 11. - De 12 a 13.

ABOGADOS
Dr. ARTURO VERA
ABOGADO
Asuntos civiles, comerciales y criminales en la capital y provincia de Buenos Aires. Buenos Aires: Cangallo 1372, U. T. 4028, L.B. QUILMES: Vialsa 224.

HUMBERTO BARRAZA y JOSÉ ROZAS
ABOGADOS
Asuntos judiciales en la provincia de Buenos Aires. Estador Cacho 43, No. 24, La Plata. Particular: Ayacucho 358, U. T. 1452 Libertad, capital federal.



TRAJES
A LA CAZADORA
EN GABARDINAS, EN GUNTERY, EN CASIMIRES
SOLICITEN CATALOGO y MUESTRAS

MAYNARD & FEVRE
Todo pedido de catálogo se envía gratis y sin compromiso, a las personas de ambos sexos de 15 años de edad.

Asociación O. de Socorros Mutuos
SAAVEDRA 459
En esta sociedad, constituida y autorizada por trabajadores, tienen cabida las personas de ambos sexos de 15 años de edad.

CATALOGO INVIERNO
1923

CALIDAD SUPERIOR
EN NUESTRA ROPA NO SE DESCOTE